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Слово к животноводам
Постановление ЦК КПСС об отме. 

не обязательных поставок и натур
оплаты за работы МТС, о новом по
рядке, ценах и условиях заготовок 
сельскохозяйственных продуктов 
обязывает тружеников села рабо
тать лучше, производить больше де
шевых сельскохозяйственных про
дуктов.

14 февраля этого года в газете 
«Красное Знамя» было опубликова
но мое письмо к  свинарке колхоза 
имени Мичурина Колпашевского 
района Н. П. Прецер, в котором я 
вызвала ее на соревнование. Победи
телем соревнования я предложила 
считать того, кто не только добьет
ся высоких показателей сам, но и 
внесет свой вклад в дело борьбы за 
общий подъем свиноводства, помо
жет отстающим свинаркам поднять
ся до уровня передовых. Это пред
ложение поддержала не только 
Н. П. Прецер, но и многие другие. 
Передать свой опыт молоделси, а 
также свинаркам, дояркам, чабанам, 
имеющим пока еще низкие показа
тели в работе, обязались десятки пе
редовиков животноводства нашей 
области. Десятки, но не сотни, и по
тому, думается мне, что не все еще 
поняли важность этого дела.

В нашей области много хороших 
колхозов, еще больше хороших ж и 
вотноводческих ферм. И передовых 
людей тоже достаточно. Но как  бы 
много их ни было, все же они толь
ко небольшая часть нашей армии 
работников животноводства. Поэтому 
с помощью успехов одних передови
ков нельзя добиться общего подъе
ма. Но если передовики животно
водства, коллективы работников пе
редовых ферм передадут свой опыт 
другим работникам, коллективам 
других ферм, мы добьемся больших 
успехов, причем в очень короткий 
срок.

Почему же распространение опы
та у нас идет пока плохо? Здесь ви
новаты и мы, передовики: не всегда 
находим время для этого большого 
дела, порой «стыдимся» пойти и 
рассказать другим, как и с по
мощью каких приемов добились хо
роших результатов в работе.

В нашем колхозе побывали сви
нарки из нескольких колхозов рай
она, приезжали и из соседнего, Пар- 
бигского района. Осмотрели они 
ферму, кое-что для себя переняли, 
кое-что нам подсказали. Спасибо им 
за это. Их советы мы сразу же ис
пользовали. И теперь видим —  доб
рые советы.

Сама я, будучи в Томске на пер
вомайских торжествах, побывала на 
свиноферме колхоза «Вперед к  ком
мунизму» Томского района. Свино
ферма хорошая, слов нет. В прош
лом году, ка к  рассказал заведующий 
свинофермой тов. Жубурс, она дала 
более 300 тысяч рублей дохода, а 
в этом году они на полмиллиона за
махиваются. Опытную работу ведут. 
Здесь есть чему поучиться любому 
колхозу Томского и многих сосед
них районов. Переняла кое-что и я. 
Будем стараться, чтобы и наша 
ферма высокий доход имела.

Дочь тов. Жубурса Рота в прош
лом году получила на каждую сви
номатку по 18 поросят, а в этом 
решила получить по 25. Я расска
зала ей о своей работе, о том, что 
мне пом'тпо получить высокий 
приплод. Разговор получился

е

интересный и для каждого из нас 
полезный. Но меня удивило то, что 
по соседству с фермой тов. Жубурса 
находятся свинофермы колхозов 
«Первое Мая», «Единый труд», 
имени Сталина, у которых доход в 
несколько раз меньше, и никто из 
руководителей колхозов не приш
лет своих людей, чтобы посмотреть, 
как дело надо вести, поучиться.

Весной т. Жубурс побывал на 
свиноферме колхоза «Единый труд», 
встречался со свинарками. Но прав, 
ление колхоза «Единый труд» не 
проявило особой заинтересованности 
в том, чтобы перенять опыт тов. 
Жубурса. В распространении опыта 
передовиков нужна направляющая 
рука в первую очередь правлений 
колхозов, райисполкомов и их инс
пекций по сельскому хозяйству.

Наступила пора заготовки кор
мов. Именно в эти дни решается во
прос о создании прочной кормовой 
базы в кадсдом колхозе. Говорят, 
молоко у коровы на языке. Это зна
чит: и доярки, и председатели кол
хозов стараются обеспечить молоч
ный скот кормами в достатке. А вот 
о производстве свиного мяса такой 
заботы нет. Поэтому на свинофермах 
даже передовых колхозов из года в 
год нужвых кормов не хватает. Это 
приводит к  снижению привесов по
росят, к  увеличению затрат труда 
на откорм животных, а, следователь
но, и к  удорожанию продукции. Не
обходимо и для свинопоголовья соз
дать прочную кормовую базу. Осо
бенно резко надо увеличить пло
щадь посевов корнеплодов и карто
феля. Зима у  нас длинная, и соч
ные корма, содержащие большое ко. 
личество витаминов, особенно необ
ходимы. Без них животные не смо
гут хорошо развиваться.

Мы намерены в этом году загото
вить для свиней кукурузного сило
са, засилосованного в смеси с мо
лодой отавой клевера, из расчета 
по три килограмма на голову, 
столько же картофеля, по одному 
килограмму клеверного сена, ско
шенного до цветения, по два кило
грамма концентратов на сутки. 
Кроме того, думаем заготовить для 
отвара три тонны молодого разно
травного сена. Для зеленого корма 
посеяны кукуруза, овсяно-гороховая 
смесь, морковь и посажен карто
фель. Теперь важно организованно 
провести сеноуборку. В заготовке 
разнотравного витаминного сена, а 
также закладке кукурузного силоса 
свинарки примут самое горячее уча
стие.

Подошло время выгонять свиней 
в лагери. А вот лагери у  нас. ка к  и 
у многих других колхозов, плохие. 
Но правление колхоза пока мало 
что сделало, чтобы обеспечить хоро
шее содержание свиней не только 
зимой, но и летом. Председатель 
ревкомиссии нашего колхоза 
т. Мертвищев как-то сказал, что 
мы, свинарки, плохо поступаем, 
когда жалуемся на беспорядки в 
колхозе, сор из избы выносим. Кол
хоз, мол, наш передовой, а тут та
кое дело. Но мы не намерены в уго
ду доброй славе мириться по не
скольку лет с тем, что нам мешает 
двигаться вперед. Наоборот, плохую 
услугу делают те, кто мирится с 
недостатками. За высокие показате
ли надо драться, а не ждать, пока 
они сами придут. Не давайте, това
рищи животноводы, покоя председа-
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телям колхозов, агрономам, зоотех
никам, требуйте создания необходи
мых условий для резкого повыше
ния продуктивности животных.

Я вот не могу себе простить то, 
что в прошлом году не воспрепят
ствовала несвоевременной сдаче 
лучших разовых свиноматок в заго
товку. Сдали их в ноябре —  декаб
ре. Зоотехник наш тов. Дементьев 
убедил и заведующего фермами тов. 
Севергина, и председателя колхоза 
тов. Безрученко, что оставшиеся 
свинки покроются вовремя и опоро
сы у нас не затянутся. А ведь 
ошибся он. И вот получается, что 
опоросы на ферме в этом году бу
дут поздние. Лучшее время дешевых 
кормов упустим по этой причине. 
Так что спорить нам необходимо, 
тогда и ошибок меньше будет. Луч
шими разовыми свиноматками явля
ются те, которые родились в янва
ре —  феврале. Их опоросы надо 
планировать на февраль, март, ап
рель, в крайнем случае —  на май. 
Тогда поросята весеннего опороса в 
ноябре —  декабре будут иметь вес 
не менее 80 килограммов и их 
можно сдавать государству уже в 
текущем году.

В 1958 году мы решили заме
нить не менее 75 процентов основ
ного маточного поголовья. Делаем 
это с той целью, чтобы подобрать в 
состав основных свиноматок таких 
свинок, которые бы дали в 1959 
году три опороса. Первый опорос 
мы планируем в январе, второй —  
в июне и третий —  в декабре. Та
кое обновление маточного стада мы 
будем производить каждый год.

В 1959 году мы намерены иметь 
не менее 25 плановых свиноматок и 
ста разовых, от которых планируем 
получить большой приплод. Правле
ние колхоза в будущем году для 
размещения разовых свиноматок обе
щает построить еще один свинарник 
круглого типа, на этот раз не двух
рядный, а трехрядный, —  он вы
годнее. \

С ростом поголовья свиней рас
тут и наши доходы. Если -в прошлом 
году от свинофермы был получен 
доход всего 50 тысяч, то в этом 
году уже за первый квартал мы по
лучили 32 тысячи. 50 тысяч полу
чим во втором квартале, а в треть
ем и четвертом —  не менее 200 
тысяч. Всего же за этот год мы ду
маем получить доход от свинофермы 
около 300 тысяч рублей, в шесть 
раз больше прошлогоднего, а в бу
дущем году — полмиллиона.

Сил у нас много, кормовая база 
закладывается надежная, помеще
ния хорошие. Ну, а если своего 
опыта не хватит, —  у других по
учимся.

Догнать Соединенные Штаты Аме
рики по производству мяса и моло
ка на, душу населения в ближайшие 
годы —  это дело нашего ума и 
крепких рабочих рук. Я призываю 
всех животноводов области работать 
еще старательнее. На постановление 
Пленума ЦК КПСС об отмене обяза
тельных поставок и натуроплаты за 
работы МТС, о новом порядке, ценах 
и  условиях заготовок сельскохозяй
ственных продуктов ответим резким 
увеличением производства сельско
хозяйственных продуктов.

М. КУЧУГУРА, 
заведующая свиноводческой 
фермой колхоза «Сибиряк» 

Бакчарского района.

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении потребительской кооперации СССР

орденом Ленина
В связи с шестидесятилетием по

требительской кооперации СССР и 
отмечая ее заслуги в деле развер
тывания кооперативной торговли в

деревне, а также в организации за
купок сельскохозяйственных про
дуктов и сырья и тем самым в у к 
реплении экономических связей

между городом н деревней, награ

дить потребительскую кооперацию 

СССР орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва ГСпемль, 
24 июня 1958 г.

Отъезд из Москвы короля и королевы Непала
Его Величество король Непала 

Махендра Бир Бикрам Шах Дева и 
Ее Величество королева Ратна Рад- 
жия Лакшми Деви Шах с сопровож
дающими их лицами 24 июня отбы
ли из Москвы в Ленинград, после 
посещения которого гости покинут 
претелы Советского Союза,

На Внуковском аэродроме гостей 
провожали сотни москвичей.

Для проводов высоких гостей 
прибыли К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Коз
лов, А. И. Микоян, Н. С. Хрущев и 
другие официальные лица,

На аэродроме Председатель Пре

зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов и король Махендра 
обменялись речами,

В этот же день самолетом 
«ТУ-104» король и королева Непа
ла и сопровождающие их лица при
были в Ленинград,

На аэродроме, украшенном госу
дарственными флагами Непала и 
СССР, королевскую чету тепло 
встречали представители трудящих
ся и официальные представители 
города Ленина,

С приветственными словами к  вы
соким гостям обратился первый за

меститель председателя исполкома 
Ленинградского городского Совета 
Е. Г. Стржалковский.

С ответной печью выступил ко
роль Непала Махендра.

Вместе с королевской четой в Ле
нинград поибыли заместитель Пред
седателя Президиума Верховного 
Совета СССР Ш. Р. Рашидов, заме
ститель Министра иностранных дел 
СССР Г. Н. Зарубин, посол СССР в 
Непале П. К. Пономаренко, генерал 
армии И. В. Тюленев, ответствен
ные сотрудники МИД СССР.

(ТАСС).

Новые замечательные перспективы
Трудящиеся области горячо одобряют решения 

июнЬского Пленума ЦК КПСС
☆

Это укрепит 
экономику колхозов

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). С го
рячим одобрением встретили поста
новление июньского Пленума ЦК 
КПСС в колхозе имени Дзержинско
го. Бригадир первой полеводческой 
бригады К. К. Глухов говорит:

—  Это постановление поможет 
быстро укрепить экономику колхо
зов. Тов. Хрущев в своем докладе 
указывал, что надо изменить прак
тику, когда для колхозов устанавли
ваются непомеоно завышенные це
ны на сельскохозяйственные маши
ны, горючее и другие материалы. 
Это совершенно правильная мысль.

Секретарь комсомольской органи
зации колхоза Г. Базунов заявил:

—  В этом постановлении мы ви
дим отеческую заботу нашей партии 
и правительства о дальнейшем у к 
реплении колхозов и улучшении 
жизни колхозников.

Председатель колхоза тов. Алифо- 
ренко заявил:

—  Колхозники ответят на поста
новление июньского Пленума ЦК 
КПСС дружной работой и примут 
все меры к  тому, чтобы в этом году 
больше произвести продуктов ж и 
вотноводства и полеводства и боль
ше продать их государству.

И. ТЕЛЬНОВ.
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Москва. Дом № 11 на улице 
Жданова, в котором в июле 1918 
года состоялся Первый съезд 
Коммунистической партии боль
шевиков Украины.

(Фотохроника ТАСС).

Пятый съезд уполномоченных 
потребительской кооперации 

СССР

24 июня продолжал свою работу 
V съезд уполномоченных потреби
тельской кооперации СССР.

На утреннем заседании с докла
дом выступил председатель мандат
ной комиссии тов. В. К. Колесников.

Затем было продолжено обсужде
ние отчетных докладов правления 
и ревизионной комиссии Центросою
за о работе потребительской коопе
рации за период с 1954 по 1957 
годы.

(ТАСС).

Два человека 
вместо 60

СТАЛИБО, 24 июня. (ТАСС). Сов
хозы Донбасса приводят в действие 
новые резервы снижения себестои
мости зерна. Более трети всех за
трат на производство тонны зерна в 
хозяйствах приходилось на работы, 
выполняемые на токах. Теперь эти 
затраты резко сокращаются, на по
мощь приходит техника.

В совхозе «Бешевский» построено 
два комплексно-механизированных 
тока, позволивших полностью уст
ранить ручной труд на очистке зер
на. Грузовики с хлебом от комбай
на выезжают на самоопрокидываю- 
щуюся площадку. На разгрузку од
ной автомашины уходит менее ми
нуты. Из завальной ямы зерно по
дается ковшовым элеватором в бун
кер, отсюда— в мощные сортировки. 
Они, ка к  и все механизмы, приво
дятся в действие электричеством. 
Очищенное зерно подается в боль
шой бункер и отсюда погружается в 
машины для отправки на заготови
тельные пункты  или в амбары хо
зяйства.

Затраты на оборудование такого 
тока не превысили пятнадцати ты
сяч рублей и были окуплены за 
первый сезон. Два механизатора на 
току легко справляются со всеми 
процессами, которые прежде выпол
няли 50 —  60 человек.

К  предстоящей уборке хлебов ме
ханизированные тока оборудованы 
во всех хозяйствах областного уп 
равления совхозов. В страдную пору 
они высвободят для других работ 
около трех тысяч рабочих и намно
го сократят себестоимость тонны 
хлеба.

В А Ж Н О
АСИНО. (По телефону). Постанов

ление июньского Пленума ЦК КПСС 
об отмене обязательных поставок, 
натуроплаты за работы МТС, о но
вом порядке, ценах и условиях за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов колхозники сельхозартели 

'«Комсомолец» восприняли, как но
вое проявление заботы со стороны 
Коммунистической партии и прави
тельства об укреплении колхозного 
строя, повышении жизненного уров
ня колхозников. Введение в этом го
ду единых заготовительных цен на 
все продукты сельского хозяйства 
позволит нашему колхозу еще более 
повысить денежный доход от прода
жи: государству зерна, мяса, молока 
и других сельскохозяйственных 
продуктов. По нашим расчетам, нын
че валовой сбор зерна в колхозе 
увеличится примерно на 4 —  5 ты
сяч центнеров. Продадим его госу
дарству больше прошлогоднего.

☆ ☆ ☆

: Р Е Ш Е Н И Е
С введением новых цен доход от 

зернового хозяйства увеличится 
примерно в полтора —  два раза. 
Молока намечено также произвести 
на 1.100 центнеров больше, мяф —  
почти в полтора раза больше прош
логоднего. В 1957 году денежный 
доход от животноводства составил 
950 тысяч рублей. С отменой обя
зательных поставок продуктов ж и
вотноводства доход резко увеличит
ся, так как мы намерены продать 
государству больше яиц, шерсти, 
картофеля, овошей. На текущий год 
в колхозе запланировано получить 
денежный доход от всех отраслей 
хозяйства не менее 4 миллионов 
рублей, но, по всей вероятности, 
эта сумма будет значительно пере
крыта.

Отмена обязательных поставок и 
натуроплаты за работы МТС будет

П А Р Т И И
способствовать развитию еще боль
шей инициативы у колхозников по 
увеличению производства зерна, мя
са, молока и других продуктов. Пе
редача техники в руки колхозов, 
где она используется, как показала 
практика, более производительно, 
позволит резко уменьшить затраты 
труда на производство центнера 
сельскохозяйственной продукции.

Сейчас во всех полеводческих 
бригадах, на животноводческих фер
мах. на колхозных стройках колхоз
ники знакомятся с постановлением 
июньского Пленума ЦК КПСС.

В ответ на это важное решение 
партии колхозники стремятся рабо
тать еще лучше, усиливают уход за 
посевами, заканчивают подготовку 
к  сенокошению.

А. АНКУДОВИЧ, 
бухгалтер колхоза «Комсомолец» 

Асиновского района.

Г О В О Р Я Т  Ц Е Л И Н Н И К И
I

ШЕГАРКА. (По телефону). Клю
чом кипит трудовая жизнь в неболь
шом корчевальном отряде Баткат- 
ской РТС, осваивающем новые зем
ли в колхозе «Вперед к  коммуниз
му». Нелегок труд на освоении це
лины. На раскорчевке требуется 
иного внимания, сноровки, умения 
хорошо управлять трактором, а тут 
еще комары не дают покоя: жить
приходится вдали от населенного 
пункта. Но сознание важности тру
да удесятеряет силы механизаторов. 
Опытный тракторист П. А. Олынт- 
рем за 10 дней выполнил 16 норм.

Больше чем на 120 процентов вы
полняет норму В. И. Старых, пере
выполняет норму Г. Г. Клейманов. 
За 4 дня он выкорчевал и стреле- 
вал 945 деревьев, значительно пе
ревыполнив четырехдневное зада
ние.

Когда в тракторную с будку при
несли газеты с постановлением 
июньского Пленума ЦК КПСС, меха
низаторы собрались, чтобы поде
литься своими мыслями. Бригадир 
отряда П. А. Пуков выразил мне
ние всех механизаторов.

—  Партия приняла очень мудрое 
постановление, оно направлено на 
дальнейшее развитие колхозного 
строя, на улучшение благосостояния 
народа. В ответ на заботу партии 
мы постараемся еще лучше работать 
на освоении новых земель. Цели
на —  это богатство нашей Родины, 
чем больше мы освоим новых зе
мель, тем выше будет урожай, 
больше зерна будет продано госу
дарству, крепче станет экономика 
колхоза.

М. МАЛЬЦЕВ.

О Б Р А Щ Е Н И Е
Центрального Комитета ВЛКСМ н комсомольцам 

и комсомолкам, юношам и девушкам 
Советского Союза

Снова  в  д о р о г у 9 м олодеж ь, 
на, убор хсу щ елинного ур ож а и !

Дорогие товарищи!
На целинных и залежных землях, 

прославленных легендарным трудо
вым подвигом советского народа и 
его молодежи, оастет пятый урожай 
хлеба. Бескрайние целинные поля 
обещают в этом году высокий уро
жай золотой пшеницы. Пройдут счи
танные дни. и полные тучные ко
лосья ее зашелесят на степном вет
ру в ожидании трудолюбивых рук.

Как и прежде, самоотверженно 
работают на новых землях посланцы 
комсомола, с честью борются они за 
то, чтобы снова дать стране мил
лионы пудов хлеба. Но не легко им 
будет без вашей помощи собрать 
большой урожай на обширных сов
хозных и колхозных нивах, да еще 
нередко в условиях капризной по
годы. А ведь хороша та пшеница, 
которая вовремя убрана и засыпана 
в государственные закрома. Поэтому 
собрать урожай нужно быстро и без 
потерь.

Друзья!
Вы знаете, что уже дважды ком

сомольцы и комсомолки, юноши и 
девушки нашей страны выезжали 
убирать целинный урожай. Многие 
из них стали ветеранами целинных 
жатв. Они всегда будут помнить не
забываемую чудесную пору целин
ной уборки. Там они прошли школу 
жизни, познали настоящую дружбу 
и товарищество, а главное оказали 
большую помошь государству в 
уборке целинного хлеба.

Комсомольцы и комсомолки, юно
ши и девушки Советского Союза!

Дентальный Комитет Всесоюзно
го Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи снова, в третий раз 
обращается к  вам с горячим призы
вом —  поезжайте на уборку богато
го урожая в раздольных целинных 
краях —  вас ждут там славные 
дела, гостеприимные хозяева, там 
особенно нужны сейчас крепкие мо
лодые руки. ПК ВЛКСМ рассчиты
вает, что так же, как и в прошлые 
годы, на этот призыв горячо от

кликнутся студенты высших учеб
ных заведений, учащиеся старших 
курсов техникумов, молодые рабочие 
и служащие. На уборке урожая 
каждому из вас найдется работа и 
особенно тем, которые умеют обра
щаться с машинами и механизмами.

Дорогие товарищи!

X III  съезд ВЛКСМ обязал комсо
мольцев и комсомолок, комсомоль
ские организации и впредь уделять 
большое внимание освоению целин
ных и залежных земель, укреплять 
связи с целинниками.

Участие в уборке урожая на це
лине —  боевое дело комсомольцев и 
молодежи.

Так собирайтесь в дорогу, друзья! 
Создавайте ударные отряды и брига
ды. Доблестным трудом на уборке 
целинного урожая отметим славное 
сорокалетие Ленинского комсомола.

Снова в дорогу, друзья! Снова на 
целинную жатву! Порадуем нашу 
Родину большими трудовыми успе
хами!

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

С момента запуска третьего со
ветского искусственного спутника 
Земли прошло более пяти недель. За 
это время в результате торможения 
спутника и ракеты-носителя, вызы
ваемого атмосферой, параметры их 
орбит несколько изменились по 
сравнению с первоначальными зна
чениями. Период обращения треть
его искусственного спутника Земли 
уменьшился на 0.45 минуты и стал 
равным 105,5 минуты, а макси
мальная высота орбиты (апогей) по
низилась с 1.880 километров до 
1.837 километров. Период обраще
ния ракеты-носителя претерпел бо

лее существенное изменение. 24 
июня он был равен 104,5 минуты. 
Соответственно с этим максималь
ная высота орбиты ракеты-носителя 
уменьшилась до 1.731 километра. 
Среднее суточное уменьшение пе
риода обращения спутника состав
ляет 0,7 секунды,' ракеты-носите
ля —  2,1 секунды.

Значительно более быстрое убы
вание периода обращения ракеты- 
носителя объясняется ее меньшей 
поперечной нагрузкой, т. е. мень
шим весом, пвиходящимся на еди
ницу площади поперечного сечения. 
В результате этого ракета-носитель

испытывает относительно большее 
торможение в верхних слоях атмо
сферы, чем спутник, что приводит к  
более интенсивному сокращению пе
риода обращения.

На шесть часов утра 25 июня 
третий искусственный спутник со
вершил 554 оборота вокруг Земли, 
При ясном, безоблачном небе третий 
спутник и его ракету-носитель мож
но наблюдать визуально утром пе
ред восходом Солнца от 47 до 55 
градуса северной широты и вече
ром после захода Солнца от 58 до 
65 градуса южной широты.

(ТАСС).

Третий искусственный спутник и ракета-носитель
над Томском

В ночь с 27 на 28 июня над 
Томском будут проходить третий 
искусственный спутник Земли и ра
кета-носитель.

Впервые в Томске спутник мож
но будет наблюдать в 2 часа 48 
минут по местному времени в юго- 
восточной части неба на высоте 26 
градусов над горизонтом.

Ракета-носитель отойдет над Том
ском в 2 часа 43 минуты по мест
ному времени в юго-восточном на
правлении на высоте 28 градусов 
над горизонтом.

Третий искусственный спутник 
Земли и ракета-носитель будут пе
редвигаться с юго-запада на северо- 
восток.

В ночь с 28 на 29 июня в 3 ча
са 04 минуты местного времени над 
Томском пройдет ракета-носитель 
третьего искусственного спутника 
Земли. Ее можно будет наблюдать в 
юго-западной части неба на высоте 
84 градусов над горизонтом. Ракета- 
носитель будет передвигаться с юго- 
запада на северо-восток.

Сталинградская область. Овце
водческий совхоз «Крепь» Кала- 
чевского района — неоднократ
ный участник Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки. Здесь 
сейчас 28.550 овец, из них 
10.584 — племенные овцематки.

В нынешнем году участниками 
ВСХВ утверждены 6 чабанов и 
28 других работников совхоза.

Особенно хорошо трудится 
старший чабан Н. А. Кривошеев. 
В 1957 году в его отаре от каж
дой из 704 овец получено шерсти 
по 7,5 килограмма и от 100 ма
ток — по 112,5 ягнят.

На снимке: Н. А. Кривошеев
со своей отарой.

(Фотохроника ТАСС).
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Куйбышевгидрострой. Нача
лось регулярное автобусное 
движение через плотину Куй
бышевского гидроузла.

На снимке: автобусы на пло
тине Куйбышевского гидро
узла.

(Фотохроника ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ ТАСС {

Покупают
уборочные машины

Колхозы Зырянского района 
«Советская Россия», имени 
Карла Маркса, «Коммунар» 
купили через Зырянский сель- 
хозснаб зерносушилки. Зер
ноочистительную машину
ОСВ-iO приобрели колхозники 
сельхозартели «Путь к комму
низму». Пополняют машинный 
парк новой сельсккэхозяйст- 
венной техникой колхозы «Рас
свет», «Прогресс», «Искра», 
имени Свердлова и другие.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Важный участок 
идеологической 

работы
Лекционная пропаганда являет

ся одной из наиболее широких, до
ступных и убедительных форм 
идейного воспитания масс.
В. И. Ленин, будучи сам непрев
зойденным лектором и докладчи
ком, высоко ценил значение этого 
вида идеологического оружия и 
требовал, чтобы коммунисты овла
девали ораторским искусством, шли 
с лекциями и докладами к  рабочим 
и крестьянам и этим еще более 
крепили связь с массами.

Шегарсквй райком КПСС, помня 
ленинское указание, коммунистов, 
обладающих достаточно глубокими 
знаниями, приобщает к  лекционной 
работе. Мы стремимся привлечь к  
чтению лекций и докладов по
больше и беспартийных специали
стов. Возможности для этого у нас 
очень большие. Отряд интеллиген
ции в районе насчитывает почти 
700 человек, в том числе около 300 
учителей, 24 врача, почти сто спе
циалистов сельского хозяйства и 
инженерно-технических работников. 
Небезынтересно заметить, что в 
1913 году во всей Томской губер
нии, которая включала в себя Но
восибирскую,' Кемеровскую и Том
скую области, Алтайский край и 
часть Красноярского края, было все
го 14 агрономов. На территории те
перешней Томской области в сель
ской местности было всего 10 вра
чей. Появление такого большого от
ряда интеллигенции сейчас есть 
результат тех глубоких изменений, 
которые произошли в жизни района 
за годы Советской власти.

Сейчас мы стали читать лекций 
намного больше, чем в прошлом го
ду. План чтения лекций на I  квар
тал выполнен за 2 месяца.

Больше стало читаться лекций 
непосредственно на лесоучастках, 
предприятиях, в полеводческих бри
гадах и на фермах колхозов. В этом 
заслуга таких лекторов, ка к  меха
н и к  Болдаков, партработник Снотов, 
учителя Тюменцева, Салажина, Са^ 
кулина, Лиманская, медицинский 
фельдшер Скоморохова, торговый 
работник Кумпяк, инженер. Волков 
и многих других. Их лекции и док
лады, глубокие по содержанию, ин- 

. тересные по форме, тесно связанные 
с жизнью района, доходчивые и 
понятные, всегда собирают боль
шую аудиторию. Все они горячо лю
бят свое дело, вдумчиво относятся 
к  подготовке и чтению лекций, ста
раются увлечь слушателей, добива
ются, чтобы лекция оставила 
в их сознании глубокий след. Эти и 
многие другие лекторы постоянно 
ищут наиболее доходчивые формы и 
приемы в пропаганде научных зна
ний, Например, тт. Лиманская и 
Першина успешно используют в 
лекциях диаграммы, диапозитивы. 
Хорошо в целом работают Маркелов- 
ская, Татьяновская. Побединская 
лекторские группы,

Содержательно и доходчиво стро
ит выступления перед населением 
учительница тов. Буторина. Она 
умело использует наглядный мате
риал. Например, при приведении бе
седы по .обращению ЦК КПСС и 
Совета Министров ко всем работни
кам сельского хозяйства тов. Бу
торина организовала показ диафиль
мов на сельскохозяйственные темы.

С большим интересом слушают 
доклады и беседы жители Мало- 
Брагинского сельсовета, с которы
ми выступают учителя тт. Новико
ва, Замарина.

Оживилась работа группы  лекто
ров и докладчиков райкома КПСС 
и райкома ВЛКСМ.

Усиление лекционной пропаганды 
есть результат определенных мер, 
осуществленных райкомом партии, 
партийными организациями. Мы у к 
репили руководство районным отде
лением общества по распростране
нию политических и .научны х зна
ний. Большая работа была проде
лана при объединении лекторских 
групп при сельсоветах с лектор
скими группами общества. В ре
зультате более 150 лучших лекта-

об-ров были вовлечены в члены 
щества.

Вопросы улучшения лекционной 
пропаганды в районе обсуждались 
дважды на пленуме райкома пар
тии. Работа правления районно
го отделения общества, его секций, 
отдельных лекторских групп в те
чение 1957 (юда обсуждалась на 
бюро и три раза в отделе пропаган
ды и агитации райкома партии. Зи
мой райком партии провел в районе 
день лектора. Здесь мы подвели 
итоги лекционной работы, отметили 
лучших лекторов и докладчиков, 
обменялись опытом работы,, намети
ли меры по улучшению лекционной 
пропаганды. Решено подобные ме
роприятия проводить и в дальней
шем.

Особое внимание райком партии 
и правление общества по распрост
ранению политических и научных 
знаний обращают на повышение 
идейного уровня читаемых лекций, 
докладов, на связь их с жизнью.

Усилилось внимание к  лекционной 
пропаганде со стороны многих пер
вичных партийных организаций. 
В результате значительно активизи
ровалась лекционная работа отделе
ния общества. Лекции стали читать
ся чаще и выше по качеству и не 
только на центральных усадьбах 
колхозов, но и в отдаленных насе
ленных пунктах.

Однако контроль за качеством 
лекций и докладов осуществляется 
еще не всеми парторганизациями. 
Слаба методическая помощь лекто
рам и докладчикам со стороны прав
ления и секций районного отделе
ния общества. Мы ставим задачу в 
1958 году добиться обсуждения или 
рецензирования большинства лекций 
и докладов. Это, безусловно, повы
сит ответственность лекторов и 
докладчиков за подготовку, лекций, 
за их идейное содержание.

Серьезным недостатком является 
отсутствие в некоторых лекциях 
тесной связи с жизнью района, 
предприятия, РТС, колхоза, с теми 
задачами, которые стоят перед слу
шателями данной аудитории.

Много еще и других упущений. 
Например, почти нет лекций об 
опыте передовиков сельского хозяй
ства. Наде,емся, что с помощью 
партийного актива мы сможем ус
транить эти недостатки.

Е. КУЧЕРОВ,
заведующий кабинетом полити

ческого просвещения Шегар- 
сного райкома КПСС.

5.000 центнеров рыбы 
сверх плана

На рыбных промыслах и рыбооб
рабатывающих заводах Томского 
рыбтребта успешно идет соревнова
ние за досрочное завершение полу
годового плана. Еще 20 июня трест 
выполнил план второго квартала по 
добыче рыбы. С начала года вылов
лено сверх плана 5 тысяч центне

ров рыбы.
На три дня раньше 

17 июня —  коллективы рыбообра
батывающих заводов выполнили по
лугодовой план выработки рыбных 
консервов и обязались до конца по
лугодия дать еще не менее 150 ты
сяч банок.

ХОРОШИЙ ПРИПЛОД
Первенство в социалистиче

ском соревновании чабанов 
ПарабельсЫого района удержи
вает чабан колхоза имени Куй
бышева Г. М. Звездун. За 5 
месяцев этого года он получил 
по 134 ягненка от 100 овцема
ток.

При выращивании молодня

ка Звездун применил так на
зываемые «забегушки». Для 
этого он сделал решетчатые 
загородки в которые лЬжится 
подкормка — овес, корнепло
ды. Ягнята свободно' проника
ют через решетку к корму, а 
взрослые овцы не могут и 
поэтому не мешают молодняку.

Межрайонный семинар 
библиотечных работников

Областное управление культуры 
провело в селе Каргаске трехднев
ный межрайонный семинар библио
течных работников. В его работе 
приняли участие заведующие биб
лиотеками Каргасокского, Александ
ровского, Парабельского и Васюган- 
ского районов. Прочитаны лекции и 
доклады: «Ревизионизм —  главная 
опасность в коммунистическом и 
рабочем движении», «Работа совет
ских ученых по программе Между
народного геофизического года», 
«Работа библиотек в связи с подго
товкой к  40-й годовщине- ВЛКСМ», 
«Основные проблемы развития со

ветской литературы».
На семинаре было заслушано со

общение об участии библиотек во 
Всероссийском общественном смот
ре работы культпросветучрежде- 
ний. Заведующие Парабельской 
библиотекой тов. Сигачева, Карга- 
сокской —  тов. Дегтярева, заведу
ющая методическим отделом Том
ской областной библиотеки тов. Сту- 
яенкова рассказали, об организации 
библиотечного обслуживания насе
ления.

Заведующие сельскими библио
теками'обменялись опытом работы 
библиотек среди животноводов,

Т. КУРИЛОВИЧ.

Ж  лр&здтшжеу м о л о д ея secj

В дни подготовки к  празднику 
молодежи молодые рабочие завода 
«Сибэлектромотор» повысили произ
водительность труда. Работницы 
четвертого цеха Майя Гущина, Мар
гарита Поваляева, Люба Иванова и 
другие систематически перевыпол
няют нормы выработки, одновремен
но готовятся к  поступлению в ву
зы. Штамповщицы этого цеха Ма
рия Клименко и Валя Толстова вы
полняют в смену по полторы —  две 
нормы, токарь цеха № 8 Анатолий

Завадовский дает на обработке ва
лов рольганговых двигателей, кото
рые изготовляются для наших ки 
тайских друзей, по полторы —  две 
нормы.

Заметно оживилась работа завод
ских спортсменов. Они участвуют в 
эстафете, соревнованиях по стрель
бе, соревнуются, на футбольных по
лях. Готовит свою программу 
к  празднику и коллектив заводской 
художественной самодеятельности.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Томский подшипниковый завод.
На снимке: Виктор Фомич Жо- 

лудев — строгальщик ремонтно
механического цеха. Сменную 
норму выработки он выполняет 
на 300—350 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

1

Страничка истории. Газета „Рабочее Знамя 4*

Сорок лет назад, 26 июня 
1918 года, в Томске вышел 
первый номер газеты «Рабочее 
Знамя» (орган Томского совета 
профессиональных союзов).

Газета издавалась в период 
белогвардейщины, в условиях 
жесточайшего террора против 
всех сторонников советской 
власти. Большевистские пар
тийные газеты были закрыты. 
Лишь на некоторое время уда
лось сохранить профсоюзную 
печать.

Благодаря поддержке рабо
чих Томска и Томской губер
нии, которые создали денеж
ный фонд помощи газете, она, 
несмотря на отсутствие по
стоянной типографии и пре
следования военной цензуры, 
выходила регулярно и широко 
распространялась среди трудя
щихся Томска и Сибири. Ее 
тираж достигал 3,5 тысячи 
экземпляров.

Участие в газете принимали 
видные томские большевики 
М. М. Рабинович, В. Д. Вег- 
ман, И. Л. Наханович (послед
ний пересылал статьи из том
ской тюрьмы).. Фактическим 
редактором был большевик 
В. Д. Вегман.

41
Газета «Рабочее Знамя» бы

ла тесно связана с коммуни
стами, находившимися в том
ской тюрьме, печатала их пись
ма, пересылаемые из тюрьмы. 
Редакция газеты создала фонд 
денежной помощи Красного 
Креста для политзаключенных 
томской тюрьмы.

В своих статьях, заметках, 
сообщениях, выражаясь подчас 
«эзоповским языком», исп.оль- 
зуя сатирическую форму фель
етона, пародии, газета разобла
чала контрреволюционную сущ
ность эсеро-меньшевистского 
Временного Сибирского прави
тельства, расчищавшего дорогу 
военной диктатуре. Печатались 
сообщения о забастовках и вос
станиях рабочих против режи
ма, установленного интервента
ми и белогвардейцами. Подроб
но освещалась деятельность 
томских профсоюзов, их борь
ба против наступления бур
жуазной реакции. На страни
цах газеты были помещены от
чет о конференции горнора
бочих Западной Сибири и ее 
резолюция, которая заканчива
лась словами: «Да здравствует 
мировая пролетарская социали
стическая революция, да здрав
ствует социализм!»

Об отношении рабочих к га
зете ярко говорит письмо же
лезнодорожников депо станции 
Тайга в редакцию. Они писали: 
«Привет тебе, наше родное 
«Рабочее Знамя»... Ты, как пу
теводная звезда, горишь среди 
смыкающихся темных туч. Но 
верим, что развеются темные 
тучи и земля вновь озарится 
лучезарным светом. Твердо же 
держи в руках наше рабочее 
знамя, знамя социализма...»

Газета «Рабочее Знамя» 
просуществовала недолго. По
следний, 28-й номер вышел 
4 августа 1918 г., после чего 
она была закрыта белогвардей
скими властями.

Несмотря на непоследова
тельность и даже ошибочность 
некоторых статей, газета 
бочее Знамя» сыграла

«Ра-
боль-

шую роль в сплочении рабочих 
на борьбу против белогвардей
щины, вселяла уверенность в 
победу советской власти.

В научной библиотеке Том
ского университета хранится 
комплект газеты «Рабочее Зна
мя», которая стала уже библио
графической редкостью.

Д. МАСЛОВ.

За послезнее время все чаще по
ступают сообщения о том, что пра
вящие круги США и Англии гото
вятся к  вооруженному вмешатель
ству во внутренние дела Ливана. С 
этой целью, в частности, предпола
гается превратить направляемую в 
Ливан группу наблюдателей Органи
зации Объединенных Наций в поли
цейские силы ООН. Намечается зна
чительно увеличить численность 
этих наблюдателей. Таким образом, 
вынашиваются опасные планы во
оруженного иностранного вмеша
тельства во внутренние дела Лива
на,

Известно, что эти планы открыто 
провозглашаются руководящими го
сударственными деятелями США и 
Англии. Так. на пресс-конференции- 
17 июня государственный секретарь 
США Даллес заявил о необходимости 
иметь в Ливане «вооруженные си
лы ООН несколько большие по чис
ленности и несколько отличные по 
составу, чем предполагалось внача
ле». При этом Даллес прямо заявил 
о намерении США послать в Ливан 
свои войска под видом вооруженных 
сил ООН. Он тут лее подчеркнул, 
что американские войска могут вы
садиться в Ливане не только по 
просьбе ООН. но и путем односто
ронних действий. Иначе говоря, весь 
мир оповещен о том, что США мо
гут стать на путь вооруженной ин
тервенции в отношении Ливана.

и Англии рассчитаны на то, чтобы высадки в Ливане 
операцию по вмешательству во вну
тренние дела Ливана можно было 
провести в кратчайший срок и та
ким образом поставить мир перед 
совершившимся Фактом. Для того, 
чтобы подготовить общественное 
мнение своих стран к этому пре
ступному акту агрессии, в офици
альной печати стран НАТО настой
чиво распространяются различные 
версии о будто бы имеющем место 
вмешательстве Объединенной Араб
ской Республики в дела Ливана.

В печати западных стран открыто 
указывается, что подготовке интер
венции против Ливана предшество
вал англо-американский сговор, что 
главной темой переговоров, состояв
шихся недавно между президентом 
США Эйзенхауэром и премьер-мини
стром Великобритании Макмилла
ном, было согласование планов аг
рессии против Ливана. Правитель
ства США и Великобритании не 
только этого не отрицают, но фак
тически подтверждают. Не случай
но упомянутые заявления руководя
щих деятелей США последовали 
сразу же после окончания указан
ной встречи.

Все это говорит о том, что правя
щие круги  США и некоторых дру- 
тих  западных стран намерены либо 
под видом вооруженных сил ООН, 
либо без всякого прикрытия ввести

„  ,  „  в Ливан свои войска и оккупиро-
Днем позже. 18 июня, президент вать страну а в  настоящее время 

Эйзенхауэр заявил представителям 
прессы, что США готовы в связи с 
событиями в Ливане «применить 
военную акцию» и что вопрос о 
том, какие действия они могут пред
принять. зависит «от мнения груп
пы наблюдателей и Генерального 
секретаря ООН»,

Французский министр Андрэ _Маль- 
ро, касаясь ливанских событий, так
же, заявил, что «если бы были пред
приняты действия со стороны США 
и Англии, то, вероятно, позиция 
Франции заключалась бы в том, что
бы участвовать в них».

Английская печать открыто пи
шет, что США и Англия разработа
ли план организации вооруженной 
интервенции в Ливане и готовы учи
нить кровавую расправу над насе
лением этой арабской страны. Газе
та «Ньюс Кроникл» раскрывает и 
некоторые подробности этих планов, 
указывая, что «в том виде, в каком 
они находятся сейчас, эти планы 
предусматривают высадку в Бейру
те десанта в составе трех тысяч 
солдат морской пехоты 6-го флота 
США и совместного англо-американ
ского парашютного десанта».

На глазах у всего мира американ
ские и английские самолеты непре
рывно доставляют в Ливан оружие 
и боеприпасы. Войска США и Анг
лии подтягиваются к  восточному по
бережью Средиземного моря. Кораб
ли 6-го военно-морского флота 
США и корабли Англии, в том чис
ле авианосец «Арк Ройял», уже на
ходятся вблизи берегов Ливана.

Военный министр США Макэлрой 
выступил с открытой .угрозой при
менения атомного оружия против 
арабских народов, 19 июня он за
явил. что «без колебаний» исполь
зовал бы на Среднем Востоке бом
бардировщики с «более или менее 
чистыми» атомными бомбами, если 
бы вооружеиньш силам США приш
лось вмешаться в Ливане,

В этой связи уместно было бы 
напомнить американскому министру, 
что в давние времена в Риме был 
хороший обычай —  прежде чем вы
нести важное решение, римляне 
принимали душ. Использовал ли 
этот опыт военный министр США?
Если нет, то, пожалуй, уместно бы
ло бы г-ну Макэлрою прежде чем 
решиться на выступление с подоб
ным заявлением, последовать приме
ру римлян.

В осведомленных кругах западных 
держав не скрывают, что все упомя
нутые военные приготовления США

производятся лишь поиски предлога 
для начала интервенции против ли
ванского народа, борющегося за 
свою независимость, против вмеша
тельства колонизаторов в дела Ли
вана, против иностранного диктата.

Возникает законный вопрос —  не 
хотят ли некоторые круги  западных 
держав, которые все еще не могут 
отказаться от прежней политики ко
лониального разбоя, взять своего ро
да реванш за провал агрессии про
тив Египта и затевавшейся авантю
ры против Сирии. Но опыт показы
вает, что такие расчеты основаны 
на зыбкой почве. Можно не сом
неваться в том. что иностранная 
интервенция против Ливана прежде 
всего разоблачила бы лишний раз 
агрессивные и экспансионистские 
планы западных держав в отноше
нии арабских народов. И если дей
ствия этих держав в прошлом при
вели к  тому, что среди арабских на
родов уже накопились горы ненави
сти в отношении колонизаторов, то 
не может быть сомнения в том, что 
всякая новая агрессия против араб
ских народов намного усилила бы 
эту ненависть, которая давала бы о 
себе знать на протяжении поколений 
и поколений. Бомбы и пуш ки ин
тервентов расстреляли бы не толь
ко граждан Ливана, но вместе с 
тем окончательно расстреляли бы 
также веру в добрые намерения За
пада в отношении народов Востока 
у тех людей, которые еще питают 
иллюзии на этот счет.

Не является секретом, что опре
деленные круги США уже давно 
вынашивают планы вмешательства 
во внутренние дела Ливана, рассчи
тывают использовать для этого 
прежде всего колонизаторскую 
«доктрину Даллеса —  Эйзенхауэ
ра», Выражая волю народа страны, 
ряд видных политических и госу
дарственных деятелей Ливана вы
ступает с осуждением этих планов 
колонизаторов. Так. председатель 
парламента Ливана Осейран заявил, 
что ливанский народ не позволит 
никаким иностранным вооруженным 
силам, будь то вооруженные силы 
ООН или какой-либо иностранной 
державы, высади-ться в Ливане. При 
этом он подчеркнул, что прибытие 
в Ливан наблюдателей 0 0 р  не дол
жно являться прелюдией к  высадке 
иностранных войск.

Лидер мусульманской партии 
«Наджаде» Аднан Хаким заявил, 
что «если прибытие Хаммаршельда 
в Ливан является подготовкой для

международных 
полицейских войск, то на это мы 
скажем ему: возвращайтесь в свою 
страну. Мы не желаем, чтобы кто- 
либо вмешивался во внутренние де
ла нашей страны, и будем бороться 
со всеми теми, кто вздумает по
слать иностранные войска в Ли
ван».

Лидер ливанской партии «Нацио
нальный блок» депутат парламента 
Раймонд Эдде заявил, что вооружен
ное иностранное вмешательство во 
внутренние дела Ливана под любым 
видом может подорвать дело мира 
на Ближнем и Среднем Востоке и 
во всем мире.

Планы вооруженного вмешатель
ства во внутренние дела Ливана 
вызывают глубокое возмущение не 
только в Ливане и не только в 
арабских странах, но и во многих 
других странах как Востока, так и 
Запада. Это и понятно, так как во
оруженная иностранная интервен
ция в Ливане явилась бы вызовом 
не только ливанскому народу, не 
только народам Арабского Востока, 
отстаивающим свою независимость, 
но и силам мира во всем мире. По
этому долгом каждого государства 
и каждого правительства, которое 
проявляет действительную заботу о 
мире, является —  сделать все воз
можное, чтобы не допустить агрес
сии против Ливана. Нельзя допу
стить того, чтобы ООН, созданная 
для поддержания международной 
безопасности, была так или иначе 
использована врагами мира для при
крытия агрессии против Ливана, 
Направляемая в Ливан в соответст
вии с решением Совета Безопасно
сти группа наблюдателей ООН не 
может выполнять иных функций, 
кроме предусмотренных в решении ( 
Совета Безопасности и предоставле-■ 
ния ему соответствующей информа* 
ции. Она не может и не имеет пра* 
ва вмешиваться во внутренние де* 
ла страны и ее народа.

Подготовляемые планы интервент 
ции против Ливана лишний раз по* 
казывают. что те силы, которые 
крепко связали свою политику с 
продолжением «холодной войны» и 
усилением международной напря
женности. рассматривают район 
Ближнего и Среднего Востока как 
объект постоянных империалистиче
ских интриг и опасных провокаций. 
Не успеет исчезнуть один очаг та
ких провокаций, ка к  появляется 
новый, не менее, а еще более опас
ный очаг,

В связи с угрозой вооруженной 
интервенции западных держав в Ли
ване в официальных кругах Совет
ского Союза считают, что попытки 
некоторых государств осуществить 
иод тем или иным предлогом воору
женную интервенцию против Лива
на находятся в грубом противоречии 
с принципами Объединенных Наций 
и представляют собой издеватель
ство над этими принципами, Реше* 
ние вопросов, касающихся ливан
ского государства, есть неотъемлем 
мое право ливанского народа и толь-' 
ко ливанского народа. Те или иные' 
внутренние события в Ливане не - 
должны служить поводом для вме
шательства извне в его внутренние 
дела. Попытки вооруженного вмеша
тельства западных держав во внут
ренние дела Ливана неизбежно при
вели бы к  серьезному обострению 
международной обстановки и поста
вили бы под серьезную угрозу дело 
мира, вся ответственность за что це
ликом и полностью. лежала бы на 
их организаторах и участниках.

Что касается Советского Союза, 
то, ка к  уже неоднократно заявля
лось, он стоит за то, чтобы в рай
оне Ближнего и Среднего Востока, 
расположенного вблизи границ 
СССР, царил мир. Поэтому Совет
ский Союз и на сей раз не может 
безразлично относиться к  подготов
ке иностранной интервенции в Ли
ване, чем бы эта интервенция на 
прикрывалась.

Законопроекты об основах уголовного 
законодательства, уголовного и гражданского

В союзных и автономных респуб
ликах, краях и областях страны на
чалось обсуждение законопроектов 
об основах уголовного законодатель
ства и уголовного судопроизводства 
в СССР.

В феврале 1957 года Верховным 
Советом СССР был принят закон, по 
которому в ведении Союза ССР со
хранялось «установление основ за
конодательства о судоустройстве, 
судопроизводстве, основ граждан
ского и уголовного законодатель
ства». Вопросы законодательства об 
устройстве судов, а также и судо
производстве, принятие гражданско
го, уголовного кодексов были пере
даны в ведение союзных республик. 
Этот акт верховного органа власти 
страны явился .новым шагом по пу-

судопроизводства
ти дальнейшего расширения прав 
союзных республик.

Комиссии законодательных пред
положений Совета Союза и Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР разработали проекты «Основ
ных начал уголовного законодатель
ства Союза ССР и, союзных респуб
лик» и «Основ уголовного судопро
изводства Союза ССР и союзных 
республик». Эти законопроекты 
опубликованы в шестом, июньском, 
номере журнала «Советы депутатов 
трудящихся» и публикуются в юри
дических журналах для предвари
тельного обсуждения. На обсужде
ние советской общественности вне
сен также проект «Основ граждан
ского судопроизводства Союза ССР 
и союзных республик».

В обсуждении законопроектов об 
основах уголовного законодательст
ва, уголовного и гражданского су
допроизводства участвуют работни
ки суда и прокуратуры, учреждений 
министерств внутренних дел, Коми
тета государственной безопасности, 
партийные и советские, профсоюз
ные работники. В Иваново и других 
городах участники собраний, на ко

торых происходило обсуждение зако
нопроектов. высказали ряд ценных 
замечаний и предложений к  законо
проектам.

После обсуждения все эти законо
проекты будут внесены комиссиями 
законодательных предположений на 
рассмотрение 'и утверждение Вер
ховного Совета СССР.

(ТАСС).

День отдыха 
интеллигенции

В с. Пышкино-Троицкое про
веден районный день отдыха 
интеллигенции. Здесь были 
подведены итоги участия ин
теллигенции района в весенне
посевной кампании и борьбе за 
развитие животноводства.

Более 50 человек награжде
ны почетными грамотами рай
кома КПСС и райисполкома, а 
также ценными подарками.

После официальной части 
состоялись спортивные игры, 
концерт художественной само
деятельности.

По следам неопубликованных писем
Председатель Иванкинского 

сельского Совета Колпашевского 
района т. Костарев писал в редак
цию о том, что у пристани Иван
нино пароходы не останавлива
ются.

Из управления Обского речно
го пароходства нам сообщили, 
что с 14 июня этого года паро
ходы, курсирующие по линии 
Новосибирск—Каргасок будут 
останавливаться на пристани 
Иваннино,

Работники детских яслей № 4 
г. Томска писали в редакцию О 
неправильных действиях Изер* 
тиной М В. по отношению к от* 
дельным членам коллектива яс
лей. f

Как нам сообщили из город* 
ского отдела здравоохранения, на 
заведующую детскими яслями 
№ 4 Изергину наложено админи
стративное взыскание.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Четверг, 26 июня 1958 г . ; М  145 (10509)

ПО

Р Е К О М Е Н Д А Ц И И
областного управления сельского хозяйства и Томской государственной сельскохозяйственной опытной станции 

организации и технологии проведения раздельной уборки зерновых культур в колхозах Томской области на 1958 год
☆  ☆

!» В обкоме КПСС а облисполкоме
О рекомендациях областного управления 

сельского хозяйства и Томской 
государственной сельскохозяйственной 

опытной станции по организации и технологии 
проведения раздельной уборки зерновых 

культур в колхозах области на 1958 год
В целях успешного проведения раздельной уборки хлебов в 

1958 году бюро обкома КПСС и облисполком постановили: 
Одобрить рекомендации областного управления сельского 

хозяйства и Томской государственной сельскохозяйственной 
опытной станции по организации и технологии проведения 
раздельной уборки зерновых культур в колхозах области на 
1958 год.

Обязать райкомы КПСС, райисполкомы, директоров МТС и 
РТС, правления и первичные парторганизации колхозов в 
соответствии с постановлением бюро обкома КПСС от 21 
марта с. г. «О подготовке и проведении раздельной уборки 
зерновых культур в колхозах области в 1958 году» и настоя
щими рекомендациями облсельхозуправления и Томской госу 
дарственной сельскохозяйственной опытной станции организо
вать своевременную подготовку уборочной техники и прове
дение раздельной уборки урожая в колхозах области.

I .

Использовать все преимущества 
раздельного способа уборки хлебов

В ыполняя указания XX съезда 
КПСС о широком применении 
раздельного способа уборки зер
новых культур, колхозы и совхо
зы страны широко использую? 
этот прогрессивный метод уборки 
хлебов. 1957 год явился для мно
гих колхозов Томской области 
годом массового применения раз
дельного комбайнирования.

Например, по колхозам зоны 
бывшей Громышевской МТС раз
дельным способом было убрано 
53, а Ключевской — 74 процента 
хлебов. Однако в ряде колхозов 
имелись случаи недооценки раз
дельного способа уборки, в ре
зультате по области раздельным 
способом было убрано только 33 
процеш а зерновых культур, в то 
время как у наших соседей — в 
Новосибирской, Кемеровской и 
Омской областях — почти весь 
хлеб убран раздельным способом.

Опыт многих колхозов показы
вает, что при правильной органи
зации и технологии работ раз
дельный способ уборки имеет 
большие преимущества по срав
нению с прямым комбайнирова- 
нием. Эти преимущества в основ
ном сводятся к следующему:

1. Применение раздельной 
уборки способствует значительно
му сокращению потерь зерна. 
Объясняется это тем, что начи
нать скашивание хлебов при раз
дельном способе уборки можно 
в стадии восковой спелости, т. е. 
в условиях нашей области на 
7— 12 дней раньше наступления 
срока прямого комбайнирования. 
Благодаря этому можно полно
стью ликвидировать основные по
тери зерна от самоосыпания на 
корню. В условиях нашей области 
использование раздельного спосо
ба уборки позволяет сократить 
потери зерна на 2 —3 центнера с 
гектара. С учетом уменьшения 
скидок на сорность и влажность 
при сдаче хлеба на заготовитель
ные пункты эта прибавка в ряде 
случаев составляет более 3 цент
неров на гектар.

2. Хлеб, скошенный в стадии 
восковой спелости и правильно 
сложенный в валки, теряет влагу 
и дозревает в более короткий 
срок, чем оставленный на корню.

3.. Раздельное комбайнирование 
особенно эффективно при уборке 
неравномерно созревающих и за
соренных хлебов. После несколь- 
йих дней лежания хлеба в валках 
все зерно доходит до полной спе
лости, а сорняки высыхают, бла
годаря чему подобранная из вал
ков хлебная масса обмолачивает
ся без потерь.

4. Зерно при раздельном спо
собе уборки, как правило, полу
чается сухим и чистым, чего в 
условиях нашей области трудно 
добиться при прямом комбайниро- 
вании. Поэтому затраты труда и 
средств на подработку зерна при 
раздельном способе уборки резко 
сокращаются.

В особо неблагоприятных по
годных условиях при обмолоте 
валков не всегда удается полу
чить зерно стандартной влажно
сти. однако и в этом случае такое 
зерно может длительное время 
храниться без подработки, так 
как оно содержит незначительное 
количество сорных примесей.

5. Семенные качества зерна, 
полученного при раздельном спо
собе уборки, намного выше, 
чем при прямом комбайни- 
ровании. Как правило, семенные 
качества зерна при раздельной 
уборке полностью отвечают кон
диционным требованиям и дают 
возможность резко уменьшить 
операции по обмену семян.

6. Применяя раздельный спо- 
,соб уборки, в ряде случаев удает
ся осуществить эффективную 
борьбу с сорняками, так как вос
ковая спелость зерна наступает

II.
Агротехнические вопросы раздельной 
уборки зерновых колосовых культур

раньше, чем успевают созреть се
мена некоторых сорняков, они не 
успевают осыпаться до начала 
уборки и могут быть выделены из 
общей массы зерна во время об
молота валков и подработки зер
на.

7. Хлебопекарные качества зер
на, полученного при раздельном 
способе комбайнирования, если 
скашивание хлебов и подбор вал
ков ведется своевременно, быва
ют выше, чем у зерна, полученно
го при прямом комбайнировании.

8. Кормовые качества соломы 
при раздельном способе уборки 
получаются намного выше, чем 
при прямом комбайнировании, так 
как в валках солома, скошенная 
в более ранние сроки, не грубеет, 
меньше теряет питательных ве
ществ и хорошо поедается ско
том.

9. При раздельном способе 
уборки солома и полова выходят 
из комбайна достаточно сухими и 
могут немедленно скирдоваться. 
Это позволяет раньше освободить 
поля от соломы и своевременно 
проводить лущение и - зяблевую 
вспашку.
10. При правильной организации 

использования машин производи
тельность жаток и комбайнов с 
подборщиками бывает на 30 — 50 
процентов выше, чем при прямом 
комбайнировании.

11. Учитывая, что при раздель
ном способе уборки сокращаются 
потери зерна, уменьшаются за
траты труда на его очистку и 
сушку, повышается производи
тельность машин на скашивании 
хлебов и подборке валков, общие 
затраты на уборку центнера зерна 
сокращаются в 1,5—2 раза по 
сравнению с уборкой прямым 
комбайнирванием.

12 При неравномерном и осо
бенно при позднем созревании 
хлебов, когда создается угроза 
повреждения зерна осенними за
морозками (что особенно харак
терно для Томской области), раз
дельный способ уборки является 
единственным методом, позволя
ющим убрать урожай с наимень
шими потерями, а в ряде случаев 
спасти его от гибели. Раздельное 
комбайнирование должно стать 
основным способом уборки уро
жая зерновых культур в колхозах 
Томской области.

В 1958 году для раздельной 
уборки область получает большое 
количество техники. Все имею
щиеся лафеты для жаток ЖР-4,9 
укомплектовываются собствен
ными хедерами и могут исполь
зоваться независимо от комбай
нов С-6. Для обкосов и прокосов 
полей будут использоваться но
вые навесные фронтальные жатки 
ЖН-4 с тракторами «Беларусь». 
На основном скашивании, поми
мо прицепных жаток ЖР-4,9, 
будут работать новые безлафет- 
ные жатки ЖБ-4,6, которые мо
гут укладывать при первом про
ходе скошенную массу прямо на 
стерню. На подборке валков бу
дут впервые применяться новые 
прицепные прямоточные комбай
ны ПК-2, хорошо справляющиеся 
с уборкой длинносоломистых хле
бов. Значительно увеличивается 
парк самоходных комбайнов 
С-4М.

Таким образом, создаются все 
условия для массового примене
ния раздельного способа уборки 
хлебов в колхозах Томской обла
сти.

Однако положительные резуль
таты от применения раздельного 
способа уборки могут быть полу
чены при обеспечении правиль
ной организации и технологии в 
проведении уборочных работ с 
учетом конкретных условий, 
складывающихся в каждом кол
хозе и на каждом поле.

В условиях Томской области 
продолжительность перехода зер
на от восковой к  полной спелости 
на корню длится 7— 12 дней.
Этот период следует считать наи
более благоприятным для прове
дения раздельной уборки.

Участки неравномерно созре
вающих и засоренных хлебов це
лесообразно убирать раздельным 
способом и после наступления 
полной спелости основной массы 
зерна. В качестве ориентировоч
ных сроков начала косовицы хле
бов при раздельном способе 
уборки следует считать: для яро
вой пшеницы, овса и ряда других 
культур — когда 50— 60 проц. 
зерен находится в стадии вос
ковой спелости (остальная часть 
зерен в этот период находится в 
стадии перехода к полной спело
сти, либо перехода от тестообраз
ной к восковой спелости); для 
озимой ржи — конец восковой 
спелости, когда зерно начинает 
затвердевать. Влажность зерна 
на корню в этот период состав
ляет 40 процентов.

Просыхание и дозревание зер
на в валках в условиях Томской 
области длится 5— 8 дней, а при 
прохладной и пасмурной погоде 
иногда до 10 дней. Подбор вал
ков должен начинаться сразу же 
по мере дозревания зерна и под
сыхания соломы. Хлеб, окошен
ный в валки в конце восковой 
спелости, при благоприятной по
годе можно подбирать через 3—4 
дня после скашивания.

При неблагопри чтных погодных 
условиях не всегда удается полу
чить зерно стандартной влажно
сти. В этом случае не следует 
откладывать подбор валков, если 
зерно уже перешло в стадию пол
ной спелости.

Чтобы хлеб в валках быстро 
просыхал, дозревал и легко под
бирался подборщиком, необходи
мо, чтобы валок был равномер
ным по ширине и толщине

и устойчиво лежал на стер
не. Качество укладки хлеба в 
валки получается наиболее вы
соким при уборке участков, 
засеянных узкорядным и пере
крестным способами. Поэтому эти 
прогрессивные способы сева в ус
ловиях широкого внедрения раз
дельного способа уборки необхо
димо применять как можно шире.

Наименьшие потери при раз
дельной уборке получаются на 
участках с густотой стеблестоя 
более 300 растений на 1 квад
ратный метр и высотой более 
60 см Однако, применяя скаши
вание в сдвоенные валки, можно 
убирать раздельным способом 
редкие и низкорослые хлеба.

Высота среза при скашивании 
и укладке хлеба в рядки должна 
быть- 20— 25 сантиметров. На 
участках низкорослых хлебов вы
сота среза может быть уменьшена 
до 15 см При уборке высокосте
бельной ржи высота среза увели
чивается до 30 сантиметров.

Чтобы свести до минимума по
тери при скашивании и подборке 
хлебов, необходимо обратить осо
бое внимание на качество предпо
севной обработки почвы, обеспе
чив тщательную планировку по
верхности полей. Это не только 
облегчит раздельную уборку, но 
и позволит улучшить качество 
сева.

Ширина валка, образуемого 
жаткой, должна быть не более 
180 см. Валок должен уклады
ваться непрерывной лентой рав
номерной ширины и толщины.

Контроль за качеством раз
дельной уборки должен осущест
вляться путем проверки высоты 
среза, потерь за жаткой и подбор
щиком, толщины, ширины и рав
номерности валка, степени об
молота валков и отделения зерна 
от соломы, чистоты зерна в бун
кере комбайна.

Уемгеттасти щдрцы» гу-з^

III.
Подготовка участков для раздельной 

уборки хлебов
Большинство колхозов области 

имеет поля небольших размеров, 
на которых уборочные агрегаты 
движутся «вкруговую». Поэтому 
при подготовке таких полей к 
уборке жатками их обкашивают и 
делают угловые прокосы.

Ширину обкосов устанавлива

ют в зависимости от типа жаток, 
применяемых для основного ска
шивания хлебов, и марки комбай
нов, используемых на подборке 
крайних валков.

Данные о минимальных разме
рах ширины обкосов приведены в 
таблице № 1.

Таблица № 1
Наименьшая ширина прокоса (в метрах)

М а р к а  ж а т к и
Марка комбайна

С-6

Ж Р -4,9 ..........................................................
ЖБ-4,6 и жатки, переоборудованные по 
способу комбайнера Ювалинской МТС 
т. Баранова.................................... • . . .

С-4, СК-3, ПК-2

Для обкоса полей в первую 
очередь следует использовать 
фронтальные навесные жатки 
ЖН-4. Если на основном скаши
вании используется лафетная, 
шатка ЖР-4 9, го обкос выпол
няется за три прохода жатки 
ЖН-4 с указанной на рис. № 1 
последовательностью и направле
нием движения агрегата. При та
кой схеме образуются два сдво
енных валка.

При использовании на основ
ном скашивании безлафетных 
жатон ЖБ-4,6 или лафетных жа
ток, переоборудованных по мето
ду комбайнера т. Баранова,, поле 
обкашивается за два прохода жат
ки ЖН-4 при одном сдвоенном 
валке.

Если за полем находится про
езжая час1ь дороги, то для рабо
ты жатки ЖР-4,9 достаточно од
ного прохода жатки ЖН-4, а для 
работы жатки ЖБ-4,6 или лафет
ной жатки, переоборудованной по 
методу комбайнера т. Баранова, 

■ обкосы можно не делать. , 
г

СКООЯ ©  ---------------------У*,
1 СТОикн_---- -

—SD— 
-Д— ■— — -в

J
( - ______ -  90-100 см.-------j  „

- х X  Рим* лисЬаГч

IV.

Скашивание хлебов

Количество машин, которое 
должно быть занято на обносах и 
прокосах полей, определяется в 
зависимости от конкретных усло
вий работы (размеров и конфи
гурации полей, типов шаток и 
обкосчиков и т. д.). Площадь об
косов при подготовке участков 
определяется, исходя из следую
щей таблицы.

Таблица № 2.

При скашивании хлебов необ
ходимо внимательно следить за 
соблюдением заданной высоты 
среза и в то же время за тем, 
чтобы валок не касался земли, 
мог проветриваться.

При определении способа у к
ладки срезанной хлебной массы в 
валки следует руководствоваться 
следующим.

а) Валок лучше держится на 
стерне, если стебли растений рас
полагаются поперек направления 
сева. При узкорядном и особенно 
перекрестном севе расположение 
валка относительно направления 
сева не имеет большого значения.

б) Если стебли в валки уклады
ваются под значительным углом 
(45—90°) к направлению движе
ния агрегата, то при этом все 
колосья оказываются на одной 
стороне валка, в результате под 
колосьями не остается подстилки 
из соломы. Ввиду того, что сто
рона валка с колосьями более 
тяжелая, она оседает, весь валок 
получает наклон в сторону ко
лосьев, при этом колосья могут 
касаться земли, а в случае дож
дей вода стекает на колосья, уве
личивая их вес. В этих условиях 
возможно прорастание зерна.

в) При совпадении направления 
стеблей, укладываемых в валок, 
с направлением сева, особенно 
при снашивании малосоломистых 
хлебов, значительная часть стеб
лей может проваливаться через 
стерню. Поэтому укладывать 
стебли в валки следует под углом 
10— 35° к  направлению движения 
агрегата.

г) Ширина валка, образуемого 
при скашивании, должна быть не 
более 1,8 м. При большей шири
не валка будет затруднена его 
подборка, так как подборщик 
имеет ширину 2 метра, и при 
небольших смещениях подборщи
ка от центра валка могут быть 
потери. В то же время сильно су
живать валок не следует, особен
но на многосоломистом хлебе, так 
как при этом увеличивается тол
щина валка и он медленно под
сыхает.

Регулировка ширины валка и 
угла наклона стеблей в валке 
производится перемещением скат
ной доски вдоль опорной трубы; 
чтобы получить при скашивании 
более, широкий валок, скатную 
доску нужно переместить влево 
от лафета. При этом стебли в 
валке укладываются под большим 
углом к продольной оси валка.

Для получения узкого валка со 
стеблями, уложенными под незна
чительным углом к направлению 
движения жатки, скатную доску 
необходимо переместить вправо 
(к лафету).

д) В случае задержки скошен
ной массы на скатной доске 
необходимо увеличить наклон 
скатной доски.

е) При скашивании многосоло- 
мистых и влажных хлебов могут 
быть случаи забивания простран
ства между козырьком и скатной 
доской. Чтобы это предотвратить, 
необходимо приподнять козырек 
так, чтобы его верхняя грань со
ставила одну прямую линию с 
верхними кромками бортов нак
лонного транспортера.

При уборке многосоломистых 
хлебов в ряде случаев целесооб
разно работать с неполным захва
том хедера лафетной жатки. Од
нако наименьшая ширина захвата 
жатки должна обеспечить укладку 
валков на расстоянии 4 метров, 
если подборка будет вестись ком
байнами С-6, и 3,5 метра при 
подборке самоходными комбайна
ми.

При скашивании низкостебель
ных и редких хлебов необходимо 
устанавливать скатную доску та
ким образом, чтобы образовался 
узкий валок. Скашивать низко
рослые хлеба целесообразно, в

Средняя пло
щадь убирае
мого участка 

(в га)

Процент от плошади 
убираемого участка 
при ширине обкоса

8 метров 12 метров

3
5

10
20

21
16
10
8

32
23
15
И

В среднем можно считать, что 
на каждые 4 прицепные жатки, 
занятые на основном скашивании 
хлебов, необходимо иметь один 
обкосчик.

двойной валок агрегатом на трак
торе МТЗ-2 с навешенной enepej 
ди жаткой ЖН-4 и прицепленной 
сзади рядковой жаткой ЖР-4,9.

Ввиду совпадения конструк
тивных размеров такой агрегат за 
один проход образует двойной 
валок.

Участки с низкостебельными и 
редкими хлебами, как правило, 
следует скашивать с укладкой 
валков поперек прохода посевных 
агрегатов.

Для повышения надежности и 
улучшения в работе жатки 
ЖР-4,9 можно рекомендовать:

а) Перестановку передней регу
лируемой стойки карданной пере
дачи с подшипником в направле
нии к задней стойке. (Рис. № 2).

б) Правильный подбор по дли
не квадратных валов и труб те
лескопического вала карданной 
передачи, обеспечивающий доста
точно крутые повороты агрегата.

в) Установку усиленных шар
ниров Гука (в первую очередь на 
вал отбора мощности трактора). 
Для этого хорошо подходят шар
ниры Гука, применяемые на си
лосоуборочных, картофелеубороч
ных, льноуборочных комбайнах.

г) Установку дополнительного
колеса на лафетную жатку. (Рис. 
№ 3). Для этой цели хорошо под
ходят передние колеса от списан
ных комбайнов «Коммунар», 
молотилок МКС-1100 и от ряда 
других сельхозмашин. Установка 
третьего колеса на лафетную жат
ку позволяет осуществить шар
нирное соединение хедера с ла
фетом что исключает многочис
ленные случаи поломок, которые 
имеют место при жестком крепле
нии. Кроме того, наличие 2-х по
стоянно установленных колес на 
лафете намного облегчает и уско
ряет перевод жатки ЖР-4,9 из 
рабочего в транспортное положе
ние и обратно. '

д) Хорошее электроосвещение 
жатвенного агрегата при работе 
в ночное время.

е) Переоборудование хедеров, 
жаток ЖР-4 9 по способу комбай
нера т. Баранова.

ж) Для улучшения работы 
главного полотна жатки рекомен
дуется: изготовление цепного по
лотна (по типу полотен жаток 
ЖН-4 или косилок КВМ-5); уста
новка металлических или бре
зентовых щитков шириной 
60—80 мм на направляющие 
уголки полотна для защиты пе
реднего и заднего края полотна 
от влаги, уменьшения попадания 
массы под верхнюю ветвь полотна 
и наматывания на полевой валик; 
крепление клапана полотна 'в от
крытом состоянии для обеспече
ния беспрепятственного вывода 
срезаемой ножом-самоочистителем 
массы с полевого валика и уско
рения очистки валика от намотав
шейся массы.

При скашивании полеглых и 
засоренных хлебов следует произ
вести следующее переоборудова
ние жаток.

а) Установку эксцентрикового 
мотовила (на жатку ЖР-4,9 от 
комбайна С-6, на жатку ЖН-4 от 
комбайна С-4),

б) Установку на жатку ЖР-4,9 
вместо пальцевых секций непод
вижного сегментного ножа (двой
ной нож).

в) Установку повышенного по
левого делителя.

Из-за того, что большая часть 
веса жатки ЖН-4 передается на 
передние колеса трактора «Бела
русь», целееообразйо устанавли
вать эти жатки на тракторы пос
ледних выпусков, имеющие уси
ленные шины передних колес.

При монтаже жаток ЖН-4 на 
старые тракторы «Беларусь» ши
ны передних колес также должны 
заменяться на усиленные, а при 
их отсутствии можно ставить ши
ны автомашины ГАЗ-69.

V.
Подборка валков
На подборке валков следует 

применять самоходные комбайны 
С-4, С-4М, СК-3 и прицепные 
комбайны С-6 и ПК-2.

Производительность прицепно- 
го комбайна С-6 на подборке зна
чительно повышается, если он 
оборудуется подборщиком, уста
новленным на укороченном хйде- 
ре. Если в колхозе имеется доста
точное количество комплектных 
жаток ЖР-4,9 (с собственными 
хедерами), то можно рекомендо
вать у части комбайнов С-6 обре
зать хедера, оставив их длиной 
около 2,5 метра. Эти хедера мо
гут быть использованы в дальней
шем только с подборщиками.

При использовании на подборка 
комбайна С-6 с нормальным хе
дером валки с обкосов должны 
быть предварительно подобраны. 
Если за убираемым полем нахо
дится непроезжий участок, то 
валки с обкосов можно подбирать 
самоходными комбайнами С-4, 
прицепными комбайнами ПК-2 
или комбайном С-6 с укорочен
ным хедером. (Рис. № 1). 1

Комбайн С-6 с нормальным хе< 
дером может подобрать валки с 
обкосов, если подборку начинать 
с середины поля. В этом случае 
необходимо расчистить от хлеб
ной массы дорогу для проезда 
комбайна к середине убираемого 
участка. Эта же дорога исполь
зуется для проезда автомашин, 
отвозящих хлеб от комбайна. /

При определении количества 
уборочных агрегатов следует 
считать, что на одну жатку необ
ходимо иметь два комбайна, обо
рудованных подборщиками. 1

Хлебная масса должна посту
пать на подборщик колосьями 
вперед, т. е^ направление движе
ния комбайна при подборке вал
ков должно совпадать с направ
лением движения жатки при ска
шивании хлеба.

VI.

Шй Вацвнъга ео&ЗцнЗьГЦ».
Ф й й Ъ а т , -  с  ч а в т к о Д

Рис. № 3,,

раздельной уборки
В основу организации раздель

ной уборки должен быть положен 
групповой метод использования 
машин. Каждая группа машин 
должна состоять из жатки, одного 
прицепного комбайна С-6 или 
ПК-2 и одного самоходного ком
байна, оборудованных подборщи
ками. I

Во главе людей, работающих 
на каждой группе машин, должен 
ставиться наиболее опытный ком
байнер, который организует ис
пользование уборочных агрегатов.

Скашивают хлеб жатками трак
тористы и прицепщики, закреп
ленные за этими машинами и обу
ченные работе на жатках. При 
отсутствии квалифицированных 
лафетчиков. а также в начальный 
период раздельной уборки косить 
хлеба должны опытные комбайне
ры круглосуточно. |

По возможности все машины 
каждой из групп должны работать 
на небольшом расстоянии друг от 
друга, желательно на смежных 
полях.

Все комбайны должны быть 
оборудованы приспособлениями 
для выгрузки зерна из бункера. ,

Оплата труда механизаторов, 
занятых на раздельной уборка 
хлебов, производится в соответст-. 
вии с нормами, указанными в 
«Кратком справочнике по исполь
зованию техники» (изд. Томского 
областного управления сельского 
хозяйства, 1958 год), с учетом 
конкретных условий, складываю
щихся в колхозе.

Во время работы на уборочных 
агрегатах необходимо строго соб
людать правила техники безопас
ности, основные из которых сво
дятся к следующему: а) все ра
ботники агрегата должны пройти 
инструктаж по технике безопас
ности; б) на уборочных агрегатах 
должна устанавливаться 2-сто
ронняя звуковая сигнализация, а 
все работники агрегата должны 
хорошо зна1ь установленные сиг
налы; в) особое внимание должнЬ 
быть уделено исправности защит
ных кожухов карданных передач;
г) пуск агрегата может произво
диться после того, как все рабо
чие займут свои места и будет 
дан предупредительный сигнал;
д) запрещается работать на убо
рочной машине в длинной разве
вающейся одежде; е) комбайнер, 
штурвальный . и копнильщики 
должны работать в защитных 
очках; ж) запрещается регулиров
ка, очистка и смазка машины на 
ходу; з) во время работы агрегаа 
та нельзя находиться впереди ре
жущего аппарата, сходить с агре
гата и подниматься на него.

ч
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ФЕЛЬЕТОН

Стрекозиная проблема... 
не решена

Прибытие в Тирану Чехословацкой 
правительственной делегации

Вез колебаний посвятить свою 
жизнь изучению каких-либо микро
бов, вирусов или насекомых может 
только настоящий ученый —  не 
раз слышал Борис Федорович Белы- 
шев в молодости. И он тоже не ко
лебался. Борис Федорович решил 
изучать стрекоз. В поисках их он 
побывал не только в горах и степях 
Алтая, но и в окрестностях Томска, 
в музеях Еолпашево, в бассейнах 
Чав, Чулыма, Томи, Ва-сюгана.

Стрекоз много. Более того, их 
никем не учтеннйе множество. У  од
ной крапинки на крыльях серые, у 
другой —  сероватые, у  третьей они, 
эти крапинки, со стальным отливом, 
а у  четвертой —  без отлива. Каж
дую из них надо описать. И заод
но —  местность, где они были пой
маны. А описывал он ее так: «Эта 
лесостепь горная и принципиаль
но (? !) отличается от предыдущих, 
так как формируется не за счет (?) 
березовых колков. а является 
смесью (? !)...»  Шло время, досуга 
У Белышева было много, и за де
сяток лет накопилась не одна пух
лая тетрадь.

—  А почему бы вам, коллега, не 
назвать сии заметки диссертацией и 
не соискать ученую степень? —  
предложили ему,

Ничтоже сумняшеся, будущий 
ученый тотчас взялся за дело: зака
зал ледериновые переплеты с золо
тым тиснением: «Б. Ф. Белышев. 
Стрекозы Верхнего Приобьл», пере
рыл гору книг, разыскивая стреко
зам латинские названия.

Автор труда пришел к  такому 
глубоко «научному» выводу:

«Вполне естественно, что все 
географические Формы нашего ви
да, а западносибирская форма осо
бенно, будут уклоняться (?) в той 
или иной мере в сторону (?) друг 
от друга, а иногда и заходить сво
ими признаками друг за друга ( !) ,  
но в массе своей они все несут оп
ределенные морфологические при
знаки...» (стр, 46).

Какой научный вывод делает дис
сертант из анализа фауны стрекоз 
Верхнего Приобья? Что это —  фау
на, имеющая «западный облик, ос
ложненный (?) влиянием восто
ка» (?). В разделе об истории фау
ны стрекоз Приобья автор утверж
дает обратное: «Заселение Приобья 
стрекозами... шло менее энергично 
с запада». (Автореферат, стр. 
3 — 7).

Исследуя длину вегетационного 
периода и сроки лёта стрекоз, автор 
попутно делает и такое, прямо ска
жем, открытие международного 
значения:

«...Положение Москвы (?) и Смо
ленска (?) должно быть промежу
точным между Западной Сибирью и 
Германией», Надо, однако, отдать 
должное величайшей скромности ав
тора. В одной из основных глав (ча
стей) диссертации —  «Специаль
ной», он пишет, что из громадного 
количества наблюдений находит не
обходимым «остановиться только на 
одном». Очевидно, этот факт имеет 
действительно большое научное 
значение. Приводим его.

«В начале июня 1952 г. на 
пруду р. Боровлянки (где она нахо
дится —  не указано), у  того 
места, где эта века уходит в сос
новый лес, давший чрезвычайно 
большое количество (следует ла
тынь). Тут оказались не только 
самки с потемневшими крыльями, 
но и самцы...».

Ну и что же? —  спросят неиску
шенные.

А вот что:
«Очень похоже (определенно ав

тор вообще ничего не утверждает и 
не доказывает), что в развитии 
крылового затемнения играет роль 
не только индивидуальность, но и 
возраст насекомого» (стр. 2 5 — 26).

Но. может быть, в «стрекозьей 
теме» есть какая-нибудь практиче
ская целесообразность, наконец, на
учная перспективность?

Возможно, они переносят маля
рию, туляремию, японский энцефа
лит и т. д. Нет. об этом говорить 
нет смысла, заявляет автор. Стреко
за, дескать, наредкость безвредна и 
безобидна.

Может быть, стрекозы являются 
ценным кормом для рыб? На этот 
счет автор диссертации сообщает 
следующее:

«...Взаимоотношения' (?) стрекоз 
и рыб сложны и противоречи
вы (!), так как рыбы поедают ли
чинки стрекоз, а стрекозы охотятся 
за... мальками рьгбы». И, сообщая, 
что якобы стрекоз находили в же-, 
лудке стерляди, он в другом месте

| сообщает, что на крупных водоемах 
стрекозы почти не обитают, их боль
ше привлекают непроточные лужи... 

Может быть, стрекозы не только 
безвредны, но и полезны? Конечно, 
разводить их не рекомендует даже 
автор диссертации, но все-таки...

На этот счет у Б. Ф. Белышева 
есть один яркий факт:

«В период весенних работ я об
ратил внимание на то, что огороды, 
расположенные на берегу озера Ле- 
пуново, нигде не возделываются, 
тогда как в сторону от озера они 
были возделаны... Мне ответили, 
что ожидают, когда появятся стре
козы и уничтожат комаров...» (стр. 
356).

Кроме местонахождения озера, не
известно еще одно: или кто-то из
тамошних жителей зло подшутил 
над человеком, явно влюбленным в 
стрекоз, или диссертант не без 
остроумия издевается над наукой. 
Впрочем... Автор, оказывается, и не 
претендует на научную ценность 
своей диссертации даже в такой, 
мягко говоря, узкой области, как 
стрекозы Верхнего Приобья. Он че
стно оговаривается на всякий слу
чай:

«Таким образом, —  заключает 
Белышев свой «труд», —  оконча
тельное суждение о значении стре
коз является делом будущего...» 
(стр. 362).

Зачем, спрашивается, было огород 
городить на 447 страницах? Только 
для того, чтобы сообщить: стре
козиная «проблема» остается нере
шенной?

На этом можно бы и закончить 
фельетон, но. естественно, возника
ет вопрос: кем и за какие достоин
ства, кроме описания стрекоз, дис
сертация Б. Ф. Белышева рекомен
дована к  защите?.. Кафедрой зооло
гии беспозвоночных Томского уни
верситета (заведующий кафедрой 
профессор П. И. Мариковский. он 
же официальный оппонент). Поло
жительно отозвалась о диссертации 
и доцент кафедры В. М. Поспелова.

По словам тт. Мариковского и 
Поспеловой, Б. Белышев внес неко
торый вклад в науку о стрекозах 
хотя бы тем. что описал несколько 
новых видов и определил зоны рас
пространения стрекоз, составил де
сятки карт. Но и карты эти не 
представляют никакой научной 
ценности, ибо составлены на осно
вании случайных, зачастую никем, 
даже самим автором, не проверен
ных данных о том. где была пойма
на та или иная стрекоза.

Приведем только один пример. 
Доказывая реликтовость проис

хождения одного степного вида стре
козы Васюганья, автор ссылается 
на финского биолога, которому яко
бы из Нарыма присылали такую 
стрекозу... в начале XX века.

Кто присылал? В Нарыме, в К у- 
лунде или в устье Ушайки была она 
поймана?

—  Я не имею основания не дове
рять финскому ученому, —  гово
рит Белышев.

На основании такого рода «науч
ных» данных автор делает вывод, 
что стрекозы Васюганья —  не слу
чайные гостьи, занесенные некогда 
ветрами с юга, а коренные, мест
ные —  реликтовые.

В. М. Поспелова считает это 
«открытие» чуть ли не основ
ным. «В свете рассмотренного, —  
пишет она, —  становится понятным 
сообщение из Еолпашево о массо
вых повреждениях озимых культур 
совкой-вредителем, не свойствен
ным таежной зоне».

Научный сотрудник Западно-Си
бирского филиала АН СССР Золота- 
ренко утверждает обратное. Это дей
ствительно проверено и наукой и 
практикой: «Многие насекомые про
никают далеко в лесную зону за 
пределы своего прежнего ареала», и 
приводит в пример.., ту  же под
грызающую совку.

—  Это единственный в нашей 
стране специалист по стрекозам, —  
говорит Поспелова о Б. Белыше- 
ве. —  Хотя он и не имеет диплома 
о высшем образовании.

Что ж . учитывая значение стре
коз в народном хозяйстве и в раз
витии науки, можно сказать: и 
хорошо, что единственный, хорошо, 
если уже не пишутся диссертации о 
стрекозах Нижнего и Среднего При
обья. устья Енисея и на подобные, 
ничего не дающие ни науке, ни 
практике темы. Но суть не в стре
козах. Мы не против их изучения. 
Суть в стрекозиной легкости при от
боре и анализе фактов, в легком 
отношении к  науке.

Е. ОСОКИН.

ТИРАНА. 24 июня. (ТАСС). 
По приглашению правительства 
Народной Республики Албании 
сегодня в Тирану прибыла прави
тельственная делегация Чехосло
вацкой Республики, возглавляе
мая председателем правительства 
В. Широким.

На аэродроме Чехословацкую

правительственную делегацию 
встречали председатель Совета 
Министров Народной Республики 
Албании Мехмет Шеху, первый 
секретарь ЦК АПТ Энвер Ходжа 
и другие официальные лица.

Мехмет Шеху и Вильям Широ
кий обменялись речами.

В Пекине создается автотракторная 
промышленность

ПЕКИН, 23 июня. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: 
вскоре Пекин будет иметь совре
менную автотракторную промыш
ленность. Это будет достигнуто 
главным образом путем объедине
ния имеющихся авторемонтных, 
автосборочных заводов и заводов 
автозапчастей, а также расшире
ния некоторых предприятий. Че
рез несколько месяцев здесь нач
нется серийный выпуск автомоби
лей и тракторов.

На основе первого завода авто
запчастей, выпустившего недавно 
первый в столице легковой авто
мобиль, и нескольких других 
предприятий будет создан Пекин
ский автомобильный завод с го
довой производительностью не
сколько десятков тысяч автомо
билей. На основе Пекинского за
вода сельскохозяйственных ма
шин и других заводов будет по
строен новый тракторный завод, 
который ежегодно будет давать

десятки тысяч тракторов и ком
байнов.

В столице КНР появятся мото
циклетный завод, завод по сборке 
автобусов, а также более десяти 
специализированных заводов, вы
пускающих автозапчасти, шестер
ни, автоелектрическое оборудова
ние, приборы, шины, пластмассу 
и другие виды продукции, необхо
димые для производства автомо
билей и тракторов. В Пекине бу
дет также создана сеть авторе
монтных мастерских.

В настоящее время быстрыми 
темпами идет ■строительство авто
мобильного завода и завода сель
скохозяйственных машин. Эти 
предприятия в процессе строи
тельства уже освоили производ
ство самоходного шасси марки 
«Хунци», трактора марки «Цзюй- 
лун» и легковой автомашины 
марки - «Цзинганшань». Через 
два—три года они будут выпу
скать десятки тысяч автомашин и 
тракторов в год.

Информационное сообщение 
верховного командования 

китайских народных 
добровольцев о выводе 
своих частей из Кореи

ПХЕНЬЯН, 24 июня. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передало се
годня следующее сообщение вер
ховного командования китайских 
народных добровольцев:

Эвакуация из Кореи второй 
группы китайских народных доб
ровольцев — 6 пехотных дивизий 
и специальных частей, насчитыва
ющих 100 тысяч человек, начнет
ся 11 июля 1958 года и будет 
закончена к  20 августа этого го
да.

Враждебные демонстрации против 
представительства СССР при ООН

Мировой рекорд чехословацких 
шахтеров

ПРАГА. 24 июня. (ТАСС). По 
сообщению Чехословацкого теле
графного агентства сегодня 
бригада имени Чехословацкой ар
мии в Карвине, возглавляемая 
Вилемом Крейчи. установила ми
ровой рекорд по добыче угля ком
байном «Донбасс». За месяц 
бригада выдала на-гора 31.185

тонн угля, превысив мировой ре
корд советских горняков шахты 
№ 31 в Караганде, который рав
нялся 31.050 тоннам.

Бригада депутата Националь
ного собрания Вилема Крейчи по
святила свой рекорд X I съезду 
Коммунистической партии Чехо
словакии.

„В Латинской Америке кипит 
возмущение4*

НЬЮ-ЙОРК, 24 июня. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк уорлд теле- 
грам энд сан» опубликовала 
статью своего корреспондента в 
Рио-де-Жанейро Чарльза Люси 
под заголовком: «В Латинской
Америке кипит возмущение». Лю
си указывает на усиление анти
американских настроений, что 
«ставит сегодня Соединенные 
Штаты перед величайшим кризи
сом в Латинской Америке. Янки 
пЬдвергаются атакам от Караиб
ского моря до мыса Горн.

Через 6 недель после того, как 
над головой вице-президента Ри
чарда Никсона пронеслась лати
ноамериканская буря ярости, 
трезвый анализ показывает, что 
события в Каракасе и Лиме — а 
также угроза таких же событий в 
других местах — не были про
стой вспышкой на арене панаме
риканских отношений».

Люси пишет, что «гнев против 
нас распространен не только сре
ди экстремистских групп. Он ох
ватывает весь народ».

Автор статьи призывает «вни
мательно и исчерпывающим об
разом изучить причины неприят
ности к югу от реки Рио-Гранде».

В статье отмечается серьезное 
недовольство населения дружбой 
Вашингтона с латиноамерикан
скими диктаторами.

Касаясь условий жизни в Ю ж
ной Америке, Люси пишет: 
«Миллионы людей все еще живут 
здесь в нищете, босые и разде
тые, в условиях, которые являют
ся пародией на человеческое до
стоинство, Во многих южноаме
риканских странах средние клас
сы — ничтожная прослойка, от
деляющая сливки общества от го
лодающих масс».

Журнал с тревогой отмечает, 
что в латиноамериканских стра
нах растет движение за расшире
ние экономических связей со 
странами социалистического лаге
ря.

Автор статьи с горечью отме
чает: «Здесь, в Бразилии, зани
мающей примерно половину всей 
Южной Америки, проходит новая 
избирательная кампания по выбо
рам в конгресс. Самый несомнен
ный путь к  ^поражению для кан
дидата — это сказать несколько 
добрых слов о Соединенных Шта
тах».

Бои в Алжире
ПАРИЖ, 24 июня. (ТАСС). 

Газета «Юманите», ссылаясь „на 
сообщения штаба французских 
войск в Алжире, указывает, что 
ожесточенные сражения между 
отрядами алжирской националь
но-освободительной армии и 
французскими войсками продол
жаются на всей территории Ал
жира. Газета пишет, что в ре
зультате этих боев только за про
шедшую неделю повстанцы поте
ряли 520 человек убитыми. Поте
ри французских войск не указы
ваются. За этот же период фран
цузская военная авиация совер
шила 2.090 боевых вылетов. Осо
бенно серьезный характер носили 
бои . в районах Кабилии, Орана и 
Константины.

Газета пишет, что большие по
тери французских войск вынуж
дают военное командование в 
Алжире требовать новых подкреп
лений для продолжения войны 
против алжирского народа.

НЫО-ИОРК, 24 июня. (ТАСС). 
На днях перед зданием предста
вительства СССР при ООН были 
организованы враждебные демон
страции, в которых приняли уча
стие группы хулиганов и провока
торов.

Во время демонстраций бес
чинствующие элементы блокиро
вали выход из здания, угрожали 
сотрудникам представительства, 
допускали оскорбительные вы. 
крики по адресу Советского Сою
за и Советского представительст
ва при ООН, учиняли шум, дебо
ши, распространяли гнусные под
стрекательские листовки.

Провокационные демонстрации 
перед зданием представительства 
СССР при ООН, как об этом сви
детельствуют факты, были зара
нее подготовлены. Уже за не
сколько дней до событий амери
канская печать, радио и телеви
дение выступали с подстрекатель
скими заяв тениями против Совет
ского представительства в ООН.

Нью-йоркские радиостанции мно
гократно передавали злобные 
измышления участников венгер
ского контрреволюционного пут
ча.

Американским властям было 
известно о готовящихся бесчинст
вах, но они не приняли никаких 
мер для их предотвращения. Бо
лее того, находящаяся у здания 
представительства полиция по 
существу поощряла провокацион
ные выходки участников демон
страции.

Здесь обращают внимание на 
то обстоятельство, что американ
ские власти нарушили известное 
соглашение между правительст
вом СШ А и ООН об обеспечении" 
нормальных условий работы 
представительств государств —. 
членов ООН и что американские 
власти несут прямую ответствен
ность за указанные бесчинства у 
здания Советского представитель
ства при ООН.

О кончание переговоров 
Хаммарш ельда в Каире

Положение в Ливане
БЕЙРУТ 24 июня. (ТАСС). В 

коммюнике министерства оборо
ны Ливана указывается, что за 
истекшие сутки части ливанской 
армии вели бои с повстанцами в 
некоторых районах страны. В 
Триполи происходили бои между 
повстанцами и частями армии в 
районе порта. В этих боях, ука
зывается в коммюнике, приняли 
участие артиллерийские и танко
вые подразделения ливанской ар
мии. Вчера днем в центре города 
Бейрута взорвались две крупные 
бомбы замедленного действия. 
Имеются убитые и раненые. При
чинены значительные разруше
ния.

ДАМАСК, 24 июня. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Аль-Джум- 
хур», в горном районе Шуф (Ли
ван) повстанческие отряды нане
сли значительный урон прави
тельственным войскам и заняли 
крупные населенные пункты Ба- 
рук и Фаридие. Повстанцы захва
тили большое количество трофеев.

В долине Бекаа, отмечает га
зета, повстанцы, проникшие на 
территорию военно-воздушной ба
зы Райяк, подожгли все аэр1о- 
дромные сооружения и несколько 
самолетов, а также взорвали зда
ние, где помещалось командова
ние базы. Аэродром Райяк выве
ден из строя.

КАИР, 24 июня. (ТАСС). По
сле двухдневного пребывания в 
Каире Генеральный секретарь 
ООН Хаммаршельд отбыл сего
дня утром в Бейрут, где он про
должит переговоры с ливанскими 
властями.

В Каире Хаммаршельд имел 
продолжительную беседу с пре
зидентом Насером и дважды 
встречался с министром иност
ранных дел Фавзи. Никаких офи
циальных сообщений о состояв
шихся переговорах не опублико
вано.

«Аль-Ахрам» пишет, что беседа 
Насера с Хаммаршельдом носила 
откровенный характер. Хаммар
шельд, пишет газета, «сформули

ровал в общих чертах меры, ко
торые, по его мнению, могли бы 
достаточно эффективно гаранти
ровать безопасность обстановки в 
Ливане и предотвратить развитие 
событий в нежелательном направ
лении».

По сведениям печати, на встре
чах Хаммаршельда с Фавзи об
суждался вопрос о статуте чрез
вычайных вооруженных сил ООН. 
находящихся вдоль линии пере
мирия с Израилем. В обсужде
нии этого вопроса приняли уча
стие командующий чрезвычай
ными вооружёнными силами ООН 
генерал Бэрнс. и ответственные 
сотрудники МИД Объединенной 
Арабской Республики.

Японский обозреватель о падении 
экспорта Японии

ТОКИО, 24 июня. (ТАСС).
Обозреватель газеты «Майници» 
Иосими Такибаяси, касаясь внеш
ней торговли Японии за послед
нее время, заявляет, что с экс
портом страны «обстоит не все 
благополучно».

Подчеркнув значение внешней 
торговли для Японии, имеющей 
бедные запасы природных ресур
сов, Такибаяси отметил, что паде
ние экспорта за последнее время 
«не может не вызвать тревоги». 
За период с января по май ны
нешнего года по сравнению с ана
логичным периодом прошлого го
да экспЬрт сократился на 32,6 
процента, тогда как импорт воз
рос на 4,2 процента.

Основной причиной уменьше
ния экспорта Японии, подчерки
вает обозреватель, является об
щий экономический спад на ми
ровом рынке. В частности, замет

но стал падать спрос на япон
ские хлопчатобумажные товары в 
районе Юго-Восточной Азии, ко
торый до сих пор был лучшим 
рынком сбыта этих товаров. То 
же самое можно сказать и о па
дении спроса на другие японские 
товары, указывает обозреватель.

Далее автор с горечью отмеча
ет, что «даже СШ А стали сильно 
ограничивать» ввоз японских то
варов. В прошлом году в торгов
ле Японии с СШ А образовался 
пассивный баланс в размере 790 
миллионов долларов. Собственно 
говоря, признает автЪр, Япония 
уже давно ежегодно закупает в 
США больше товаров, чем США’ 
в Японии.

Заканчивая свою беседу, Таки
баяси подчеркивает, что «никаких 
надежных перспектив» на улуч
шение состояния деловой актив- 
ности на мировом рынке нет.

Первенство мира по футболу

Передвижение турецких войск у границ О АР
БЕЙРУТ, 24 июня. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Аль-Джари- 
да», по сведениям, поступившим 
из Дамаска и Халеба, началось 
передвижение турецких войск у 
границ Сирийского района ОАР.

Это передвижение, указывает га
зета, началось неделю тому назад 
и не прекращается до сих пор.

Кроме того, отмечает «Аль- 
Джарида», турецкое командова
ние усилило пограничные посты.

СТОКГОЛЬМ, 25 июня. 
(ТАСС). Вчера в Стокгольме и 
Гетеборге состоялись полуфи
нальные встречи на первенство 
мира по футболу. В Стокгольме 
встретились команды Бразилии и 
Франции, Игра закончилась со 
счетом 5:2 в пользу футболистов 
Бразилии.

В Гетеборга команда Швеции 
играла с футболистами Западной 
Германии. Победу со счетом 3:1

одержали шведские спортсмены.
Таким образом, в финальном 

матче встретятся команды Брази
лии и Швеции. Игра состоится в 
Стокгольме 29 июня. Эта встре
ча выявит чемпиона мира по фут 
болу.

В Гетеборге днем раньше, 28 
июня, состоится игра между фут
болистами Франции и Западной 
Германии. Она решит судьбу 
третьего и четвертого мест.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Гастроли Кемеровского 
областного драматического театра 

имени А. В. Луначарского.
26 июня — «Домик у моря».
27 июня — «Тайфун».

К сведению депутатов Вок
зального районного Совета депу
татов трудящихся.

27 июня 1958 г., в 2 часа дня, 
в помещении Вокзального райко
ма КПСС (ул. Кривая, 33) созы
вается девятая сессия Вокзально
го районного Совета депутатов 
трудящихся 6 го созыва.

На рассмотрение сессии вно-

ИЗВЕЩЕНИЕ
сится вопрос: «О выполнении
плана работ по благоустройству» 
(докладывают руководители пред
приятий).

На сессию приглашаются руко
водители промышленных пред
приятий. учреждений, организа
ций, председатели завкомов, ме
сткомов.

Вокзальный райисполком.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 26 июня ожидается пере
менная облачность без осадков, 
ветер северный, 5—10 метров в 
секунду, температура воздуха 
17—22 градуса тепла.

27— 28 июня — переменная 
облачность, преимущественно без 
осадков, ветер северный, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 5—10 градусов, 
днем — 15—20 градусов тепла.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
26 июня — новый цветной ху

дожественный фильм «Тихий 
Дон» (3-я серия). Сеансы: 9. 
11-20, 1-40, 4, 6-20, 8-40, 11.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
26 июня — новые докумен

тальные фильмы: «Современная
Эфиопия», «Чудотворец из Би- 
рючева». Сеансы: 9, 10-20, 11-40, 
I ,  2-20 3 40, 5, 6-20, 7-40, 9, 
10-20

Кинотеатр имени И. Черных
26 июня. Большой зал — «Ти

хий Дон» (3-я серия). Сеансы: 9, 
11-15, 1-30. 3-45, 6, 8-15, 10-30. 
Малый зал — «Летят журавли». 
Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30. 
4-20, 6-10, 8, 9-50.

Кинотеатр городского сада
26 июня — новый цветной 

художественный широкоэкранный 
фильм «Партизанская искра». 
Сеансы- 12, 2-20, 4-40. 7, 9-20, 
11-30. 27 июня — «Хождение 
за три моря» (1-я серия). Сеан
сы: 11-30 1-20, 3-10, 5, 6-50,
8-40, 10-30.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т ел е  в и д е н и я

Четверг, 26 июня
19.00. Репортаж «На лугах и 

пастбищах». 19.10: «Подарки из
Будапешта». 19.40. Из цикла 
«История кино». 20.10. Научно- 
популярные фильмы. 20.30. Ки
нодрама «Мирза Талиб».

Томская областная контора по прокату кинофильмов 
27 июня выпускает на экраны кинотеатров г. Томска 

киноповесть
ж

$

(По пьесе Юхани Тервапяя)
Режиссер Валентин Ваала.
Оператор Э. Хейво.
Композитор Г. Гондзински.

Производство «Суоми-фильм»
Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького

Ч Е Л Я Б И Н С К И Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  И  Б А Л Е Т А  
в помещении областного драматического театра

Т  A .C T JPO J1H  с 8 июля 1958 года
Открыта предварительная продажа билетов в кассах театра, 

лавунивермага, магазина № 27 горпромторга и в гастрономе № 1.
45*----

ВНИМАНИЮ
подписчиков газеты „Красное Знамя"
Областной отдел «Союзпечати», все отделения 

связи и подписные пункты на фабриках, заводах, в 
учебных заведениях, колхозах и РТС сегодня послед
ний день принимают подписку на областную газету 
«Красное Знамя» на 2-е полугодие 1958 года.

С 26 июня 1958 года подписка будет приниматься 
только на август и последующие месяцы.

Товарищи, выписывайте областную газету 
„Красное Знамя".

Своевременно оформляйте подписку.
„ОБЛСОЮЗПЕЧАТЬ*. .

Строительно-монтажной конторе 
«Сельэлектроетрой» требуются 
электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.
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Томскому хлебокомбинату тре

буются: кочегары, жестянщик,
грузчики, рабочие в цех, уборщи. 
ца и столяр.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Батенькова, 2, отдел кадров*
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